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ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ  ГАЗЕТА   ИЗДАЁТСЯ  С  1942  ГОДА  

– Этот станок, выпущенный в 
2004 году, был одним из первых в на-
шем цехе с числовым программным 
управлением. К 2017-му он физически 
и морально устарел, – рассказывает 
предысторию капремонта агрегата 
Алексей Тимохов, заместитель началь-
ника цеха № 40 по оборудованию и ре-
конструкции.

В белорусском «санатории» для 
станков наша «карусель» пробыла год. 
И в конце 2019 года, в разобранном, но 
отличном состоянии он прибыл из Бе-
лоруссии на трёх фурах. 

– У станка полностью обновилась 
электрическая часть (электроуправ-
ление, шкафы управления), установ-
лены двигатели фирмы «Сименс», 
заменена гидростанция с гидравли-
ческой аппаратурой, – перечисля-
ет процедуры оздоровления станка 
Алексей Юрьевич. – Кроме того, уста-
новлен новый транспортёр стружки, 
который был повреждён. Также выпол-
нены слесарные работы по шлифовке и 
доводке узлов, которые потеряли тех-
ническую точность. Теперь точность 
восстановлена. 

Представители «Скайтека» доволь-
но быстро собрали механическую 
часть и приступили к пусконаладке. 
Бортовой компьютер станка настраи-
вает инженер-программист компании 
«СтанКрим» Владимир Шлыков:

– Эта система управления – ново-
го поколения, построена на основе 
цифровых шин, поэтому количество 
кабельных соединений уменьшилось в 
разы, что, безусловно, добавляет на-
дёжности. Интерфейс системы управ-
ления остался знакомым, поэтому 
у оператора не должно возникнуть 
проблем. Но сама панель стала сенсор-
ной, что только добавит удобства в 
работе. 

Запустить станок в работу 
планируют в феврале. Чуть 
дольше – до середины весны 
– производственники будут 
ждать возвращения в строй 
токарно-расточной «Шкоды». 

ДаДа

ОТПУСК.  ВЕК  ЛЕТА  НЕ  ВИДАТЬЧИТАЙТЕ
В СЛЕДУЮЩЕМ 
НОМЕРЕ: 
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Как новенькие!  

НОВОСТЬНОВОСТЬдня!дня!

Александр Швед – вовсе не швед, а белорус с голливудской улыбкой! 
Один из трёх специалистов, кому было доверено вернуть в Салду токарно-
карусельный станок после капитального ремонта. Без этого агрегата ин-
струментальный цех № 40 как без рук в обработке штамповой и кузнечной 
оснастки диаметром до двух с половиной метров. Моральные и физические 
параметры станка доверили восстанавливать фирме «Скайтек», с которой 
Корпорацию связывают давние партнёрские отношения. 

Наши – 
на пьедестале! 

Студенты Верхнесалдинского 
авиаметаллургического коллед-
жа имени Алексея Евстигнеева 
привезли два золота и сере-
бро с регионального чемпиона-
та «Молодые профессионалы» 
WorldSkills Russia.

Всю прошлую неделю пять студен-
тов колледжа отстаивали честь Верх-
ней Салды на региональном этапе 
чемпионата. Каждый из них высту-
пил в компетенции, которую успеш-
но осваивает последние годы. 

Четверокурсник Владислав Жу-
ков в прошлом году стал бронзовым 
призёром чемпионата по компетен-
ции «Сварочные технологии». Но 
тогда, вернувшись с соревнований, 
Владислав поставил себе цель обяза-
тельно стать победителем. И стал им! 

Поднять свой результат с третьего 
на первое место удалось и Валерию 
Горбачёву, выступавшему в компе-
тенции «Прототипирование». В про-
грамме CAD-CAM восемь участников 
моделировали детали вентилятора, 
затем выполняли сборочный чертёж, 
в котором предстояло предусмо-
треть все необходимые крепления, 
и уже по готовым моделям распеча-
тать его на 3D-принтере. 

– Валера с первого дня чемпиона-
та показал не только хорошие ре-
зультаты, но и отличную скорость 
работы. За отведённое на модуль 
«А» время он сделал и модуль «Б», – 
поделилась эксперт чемпионата, 
преподаватель колледжа Елена Ба-
байлова. 

Достойно выступил на WorldSkills 
Russia-2020 также Артём Николаев. 
Как и в прошлом году, он стал сере-
бряным призёром в компетенции 
«Инженерный дизайн». Артёму уда-
лось не только собрать в компьютер-
ной программе виртуальный дви-
гатель, но и на отлично выполнить 
творческое задание по изменению 
конструкции 3D-принтера.

Михаил Пряничников и Дмитрий 
Патраков продемонстрировали 
свои твёрдые знания в компетен-
ции «Фрезерные работы на станках с 
ЧПУ» и «Токарные работы на станках 
с ЧПУ», получив дипломы участни-
ков.

Призёры регионального этапа 
WorldSkills Russia Владислав Жуков, 
Валерий Горбачёв и Артём Никола-
ев уже несколько месяцев прохо-
дят практику в цехах Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА и на время чемпио-
ната были освобождены от работы с 
сохранением заработной платы.
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КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

А У НАС 
ПОСЧИТАН ГАЗ

В газораспределитель-
ном пункте цеха № 54 
ВСМПО ведутся работы по 
установке электронного 
узла учёта природного 
газа, используемого для 
отопления производствен-
ного корпуса. Теперь за 
расходом голубого топли-
ва будут наблюдать в режи-
ме реального времени. 

По специальной про-
грамме, реализация кото-
рой началась в Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА в прошлом 
году, пунктами учёта природ-
ного газа уже оснащены цехи 
№ 21 и 38. 

До конца нынешнего года 
во всех подразделениях 
ВСМПО установят прибо-
ры, информация от которых 
будет автоматически загру-
жаться в общую систему учё-
та расхода газа на предпри-
ятии. 

ГРУЗИМ 
ТОЙОТАМИ

В феврале нынешне-
го года парк напольного 
транспорта предприятия 
«ВСМПО-Автотранс» об-
новился: в распоряжение 
корпоративной «дочки» 
поступили два погрузчика 
марки Toyota.

Новые машины грузо-
подъёмностью полторы и 
три тонны предназначены 
для транспортировки и пере-
мещения грузов в складские 
помещения Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА. 

На универсальном ди-
зельном трёхтоннике будут 
принимать и перевозить ти-
тановую губку, а его менее 
мощный собрат отправится 
работать в закрытое про-
странство склада, где хранит-
ся готовая продукция. 

С НОВЫМ ПАРОМ
С января нынешнего 

года сотрудники железно-
дорожного цеха ВСМПО 
снова обрели возможность 
попариться в сауне после 
рабочей смены. 

В феврале 2019 года баню 
цеха № 9 закрыли на ремонт. 
После составления проек-
тно-сметной документации 
и закупки строительных ма-
териалов, отвечающих тре-
бованиям противопожарной 
безопасности, начали преоб-
разование. 

Бригады цеха № 60 полно-
стью заменили пластик, кото-
рым были облицованы стены, 
на «вагонку», установили но-
вую дверь в парную, провели 
косметические процедуры 
для пола и потолка. 

В 2020-м в цеховой сауне 
обновится бассейн.

Консул купит валенки 

Каждый вновь назначен-
ный Генеральный консул 
Соединённых Штатов Аме-
рики считает необходимым 
совершить визит в Корпо-
рацию ВСМПО-АВИСМА. Не 
изменила традиции и Эми 
Сторроу, приступившая к 
консульским обязанностям 
в Екатеринбурге совсем не-
давно – в сентябре 2019 года. 

Сопровождаемая консу-
лом по вопросам политики и 
экономики Хайди Эванс и сво-
им помощником Михаилом 
Бродским, госпожа Сторроу 
с благодарностью приняла 
предложенную ей программу 
пребывания в Корпорации 
11 февраля.

Заместитель генерального 
директора по внешнеэконо-
мической деятельности Олег 
Ледер рассказал гостям об 
этапах развития титанового 
производства в России, о сфе-
рах применения изделий из 
титановых сплавов и об основ-
ных заказчиках на продукцию 
ВСМПО. Не без интереса аме-
риканский дипломат узнала, 
что в салдинской титановой 
продукции заинтересованы 
многие американские фирмы. 

В программу пребывания 
Генерального консула США на 
салдинской земле было вклю-
чено знакомство с основными 
производственными цехами 

ВСМПО № 32, 22, 21, 54. Гостям 
продемонстрировали работу 
плавильного цеха – самое на-
чало производственной це-
почки. Затем показали процес-
сы ковки прутков и биллетов, 
а также работу кольцераскат-
ного стана в 22-м цехе. В 21-м 
американские гости не упусти-
ли возможность сфотографи-
роваться у легендарной «се-
мидесятки». А в 54-м увидели 
финальную операцию по выпу-
ску продукции – механическую 
обработку штамповок. 

– Нам показали замечатель-
ное производство, продукция 
которого известна по всему 
миру и является прекрасным 
примером партнёрских отно-
шений российских инженеров 
и американских самолёто-
строителей. Очень рада, что 
смогла побывать на вашем 
предприятии, больше узнать 
о нём и познакомиться с людь-
ми, умеющими делать отлич-
ный титан, – сказала госпожа 
Сторроу в коротком интервью 
для пресс-службы ВСМПО. 
– Рада, что американские и 
российские компании взаимо-
действуют успешно. В России 
я впервые, и мне здесь очень 
нравится. У вас люди очень тё-
плые, наверное, потому что 
погода такая холодная, с бес-
конечными сюрпризами.

Из уральской кухни Эми Стор-

роу пришлись по душе пельме-
ни. Из самых ярких впечатлений 
первой екатеринбургской зимы 
госпожи Сторроу – ледовый го-
родок на площади 1905 года. 
Валенки американский дипло-
мат пока не купила, но начала 
серьёзно задумываться об их 
приобретении. 

По мнению Эми Сторроу, 
на Урале уникальная история 
и богатые традиции. Амери-
канский дипломат рассказала 
«Новатору», что зачитывается 
прекрасными сказами Бажова. 

Напомним читателям, что 
консульский округ консуль-
ства США в Екатеринбурге 
– это один из трёх диплома-
тических учреждений в Рос-
сийской Федерации. Кроме 
Екатеринбургского, есть Даль-
невосточное консульство со 
штаб-квартирой во Влади-
востоке и посольство США в 
Москве, которое занимается 
вопросами дипломатических 
отношений по всей России.

– Насколько я помню, тер-
ритория консульского округа в 
Екатеринбурге – 2,2 миллиона 
квадратных миль. Честно го-
воря, я не помню, какова терри-
тория США, чтобы сравнить, 
но одно точно: территория 
консульского округа действи-
тельно огромна, и мне при-
ятно, что эта площадь ещё и 
очень разнообразна.

В нашем консульстве ра-
ботают эффективные люди, 
они выдают столько виз, 
сколько физически возможно 
оформить в течение рабочей 
смены. За последний год, если 
не ошибаюсь, выдано более 
25 тысяч виз. Конечно, есть 
определённые трудности, свя-
занные с двухсторонними от-
ношениями наших стран, но 
мы всячески помогаем людям, 
которые хотят поехать в Со-
единённые Штаты. 

В корпоративную книгу от-
зывов, которая находится в 
музее ВСМПО, генеральный 
консул США вписала слова бла-
годарности за прекрасно орга-
низованный визит и выразила 
надежду, что успешное сотруд-
ничество между корпорация-
ми Boeing и ВСМПО-АВИСМА 
продолжится. 

– Салдинцам я бы хотела 
пожелать быть счастливыми 
и радоваться возможности 
работать в такой замеча-
тельной компании, как ВСМПО. 
Также я бы хотела пожелать, 
чтобы отношения между США 
и Россией укреплялись, особен-
но отношения между просты-
ми людьми. Приглашаю всех 
путешествовать по Соеди-
нённым Штатам и надеюсь, 
что траектория отношений 
между нашими странами пой-
дёт только вверх. 

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО
телефон 6-11-14
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– Мария Викторовна, есть 
выражение: «Чтобы быть ло-
гистом, надо иметь особое 
мировоззрение, в котором 
главным является общий 
взгляд на ситуацию сверху». 
Если посмотреть сверху на 
2019 год, то как он будет вы-
глядеть с точки зрения реа-
лизации логистических за-
дач Корпорации? 

– Для транспортно-ло-
гистического управления 
эталоном качественной и 
профессиональной работы 
всегда являлся факт доставки 
груза в целости, сохранности и 
в срок. Итог 2019-го таков: весь 
товар, произведённый Корпо-
рацией ВСМПО-АВИСМА, был 
доставлен покупателям в соот-
ветствии с планами отгрузок, 
то есть в целости, сохранности 
и вовремя. Срывов в поставке 
и отправлению не зафиксиро-
вано. 

С производственной пло-
щадки ВСМПО в разные точки 
мира уехало 23 887 тонн тита-
новых биллетов, слябов, штам-
повок и поковок, а 10 392 тонны 
титановых изделий мы про-
везли по российским дорогам 
нашим отечественным покупа-
телям. Кроме того, из Верхней 
Салды уехало 3 188 тонн алюми-
ния и 9 100 тонн ферротитана. 

– В рабочих кабинетах со-
трудников вашего отдела, а 
также подведомственного 
цеха № 9, дочерних предпри-
ятий «ВСМПО-Автотранс» и 
«АВИСМА-ТрансАвто» обя-
зательный атрибут – геогра-
фические карты. Скажите, а 
куда вели маршруты, про-
ложенные по этим картам, из 
пункта «Верхняя Салда»?

– Карты – это наше всё. И 
сотрудники подразделений 
транспортно-логистического 

управления ориентируются в 
них практически с закрытыми 
глазами. А география поставок 
– широчайшая! По российским 
дорогам багаж Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА проехал до 
Самары, Екатеринбурга, Санкт-
Петербурга, Москвы, Челябин-
ска, Железногорска, Ижевска, 
Рыбинска, Ульяновска, Иркут-
ска, Мончегорска, Новорос-
сийска и республики Крым. 
Если взять страны ближнего 
зарубежья, то это города Укра-
ины. 

Титановые изделия про-
ехали и по всей Европе. Регу-
лярные поставки были обе-
спечены в Италию, Германию, 
Великобританию. И в далёкие 
США и Китай. К слову, в про-
шлом году нам впервые уда-
лось успешно реализовать до-
ставку продукции до Пекина 
по железной дороге. Это был 
пробный проект, результатом 

которого стала существенная 
экономия транзитного време-
ни. Очень надеюсь, что впо-
следствии этот поезд станет 
регулярным.

– Мария Викторовна, раз 
уже мы заговорили о желез-
ной дороге, какова роль ва-
гонного парка в построении 
логистических цепочек Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА?

– По грузообороту железно-
дорожного транспорта наша 
страна занимает ведущее 
место в Европе. И от того, на-
сколько эти перевозки будут 
быстрыми и конкурентоспо-
собными, зависит многое. 

Со станции Верхняя Сал-
да ежемесячно отправляются 
вагоны с алюминием в Китай 
(это для нас уже стандартный 
маршрут). На железнодорож-
ных платформах доставляли 
контейнеры с ферротитаном в 

Санкт-Петербург с дальнейшей 
пересадкой на морской транс-
порт до Голландии. 

– Вагоны, самолёты, 
контейнеры, машины... А 
какой транспорт самый 
популярный? 

– Рейтинг возглавляет ав-
томобильный транспорт. (Как 
в песне «Автомобили, бук-
вально всё заполонили). И это 
правда. Без машин никуда! 
Если товар плывёт по морю 
или летит на самолёте, то до 
порта он, как правило, достав-
ляется машинами. Нередко 
осуществляем так называемые 
мультимодальные перевозки, 
они самые сложные и подраз-
умевают отправку изделий по 
одному договору с подрядчи-
ком, но несколькими видами 
транспорта. Как уже мы рас-
сказывали корреспондентам 
«Новатора», мультимодаль-
ный вариант – это удобно, со-
кращает наши расходы и обе-
спечивает ответственность 
одного подрядчика за сохран-
ность груза. 

– В 2018 году ваше управ-
ление инициировало вне-
дрение логистических пе-
тель внутри предприятия в 
рамках проекта «Диспетче-
ризация технологических 
перевозок». Какие цехи при-
соединились к данному про-
екту? 

– Два года назад из цеха 26 
– складов ВСМПО – в подраз-
деления предприятия товар-
но-материальные ценности 
стали доставляться машина-
ми «ВСМПО-Автотранс». Плюс 
мы получили разрешение для 
работы с крупнотоннажными 
контейнерами цеха № 9. В про-
шлом году была организова-
на новая логистическая петля 
между складом, где хранятся 
химические реактивы, и цеха-
ми № 16, 22 и 32. В результате 
получили экономический эф-
фект порядка 45 тысяч рублей 
в месяц.

– А какие задачи поста-
вило руководство Корпора-
ции перед транспортно-ло-
гическим управлением на 
2020-й?

– Оптимизировать сроки до-
ставки, то есть искать более ко-
роткие пути и более быстрых 
подрядчиков. Есть задача обе-
спечить цехи предприятия 
собственным транспортом без 
привлечения стороннего под-
рядчика. И, конечно, повышать 
надёжность наших транспорт-
логистических петель и внутри 
Корпорации, и на маршрутах, 
проложенных от Верхней Сал-
ды по всему миру. 

Интервью вела
 Елена ШАШКОВА

«Караванами, пароходами я к тебе про-
рвусь, mon ami, рациями, факсами, теле-
фонами завязаны мы...». Помните такую 
песню? Её герой, несмотря ни на какие 
трудности и препятствия, искал различные 
способы, чтобы увидеться со второй по-
ловинкой. Но если бы он работал в транс-
портно-логистическом управлении Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА (ТЛУ), то смог бы без 
проблем организовать перелёт или пере-
езд в обе стороны в кратчайшие сроки и с 
лучшим экономическим эффектом.

Сегодня собеседник «Новатора» в рубри-
ке «Итожим прожитое» – Мария ВАРЗАНО-
ВА, начальник транспортно-логистического 
управления Корпорации ВСМПО-АВИСМА. 

Логистические петли вокруг Земли 
ИТОЖИМ ПРОЖИТОЕ
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Последние узлы 
агрегата прибыли в 
Салду в конце янва-
ря вместе с двумя 
слесарями-монтаж-

никами Ульяновского завода 
тяжёлого машиностроения. 

Но подождать до весны – это 
мелочь по сравнению с тем, 
что станок на целых два года 
(а планировалось управиться 
за год!) вынужденно задержал-
ся в Ульяновске. У подрядчи-
ка возникли сложности с вы-

полнением технической части 
проекта по модернизации. Но 
к чести тяжмашевцев, они всё 
же «вывезли» уникальный про-
ект. 

– Этот агрегат индивиду-
ален и незаменим на нашем 
производстве. На нём можно 
сделать то, чего нельзя сде-
лать на другом оборудовании, 
поэтому его возвращения 
очень ждёт производствен-
ный отдел, отдел главного 
механика и все мы, – отмечает 

Алексей Тимохов, заместитель 
начальника цеха № 40. – Ста-
нок оснащён поворотным 
столом, на который можно 
устанавливать детали весом 
до 100 тонн. Агрегат спосо-
бен обрабатывать детали до 
5 метров в высоту и до 12-ти 
в длину. Незаменим при ремон-
те крупногабаритных узлов 
и деталей прессов: траверс, 
цилиндров, плунжеров и всевоз-
можных столов, контейнеров 
цеха № 21 для горизонтальных 

прессов, а также крупногаба-
ритных штампов. 

Ответственный этап сбор-
ки уже начался. На опорную 
колонну, которая оставалась 
в цехе, готова вернуться вос-
становленная шпиндельная 
бабка. Станок начинён новым 
электрооборудованием и ги-
дравликой. В ожидании под-
ключения занял своё место 
новый поворотный стол, элек-
трошкафы. Управление «Шко-
дой» будет осуществляться с 

интегрированного пульта, ко-
торый пришёл на смену старо-
му подвесному. 

– Надеемся, что возвраще-
ние долгожданного оборудо-
вания позволит инструмен-
тальному цеху справиться с 
растущими планами, которые 
ставит перед ним руковод-
ство Корпорации. И станки 
будут служить верой и прав-
дой как минимум ближайшие 
15 лет, – резюмировал Алек-
сей Юрьевич. 

Прораб Юрий Запорожан с помощью нивелира 
выставляет контрольные точки фундамента

КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

Как новенькие!  

1

Юрий Запорожан, прораб 
фирмы-подрядчика, чувству-
ет себя на ВСМПО как дома. 
Ему нравится работать на объ-
ектах Корпорации ВСМПО-
АВИСМА. Хотя за 20 лет своей 
кочевой строительной судьбы 
кем он не работал и чего толь-
ко не возводил. Участвовал в 
ремонте пятой домны Ниж-
нетагильского металлургиче-
ского комбината, выполнял 
задания на новотрубном заво-
де в Первоуральске, работал 
на строительных площадках в 
Красноуральске. 

Но последние несколько лет 
прораб Запорожан приписан к 
Верхней Салде. С декабря про-
шлого года Юрий Иванович дню-
ет и ночует в цехе № 22 ВСМПО, 
где возводят два фундамента.

Территорию участка изотер-
мической штамповки кузнеч-
ного комплекса «переломили» 
на две части. По линии разлома 
– забор. По одну сторону хозяй-
ничают строители, по другую 
идёт монтаж модернизирован-
ного оборудования. «Новатор» 
отправился на строительную 
сторону, где работы вышли на 

финальный этап. С помощью 
нивелира Юрий Запорожан и 
его коллеги выставляли кон-
трольные отметки для оконча-
тельного бетонирования.

– Оба фундамента практи-
чески готовы. Один – для об-
резного пресса, второй – для 
карусельной печи. 

Теперь за новостями – по 
другую сторону забора, где на 
изотермическом участке в са-
мом разгаре процесс преобра-
зований. 

– 16 января мы остановили 
изотермический пресс, чтобы 

провести его модернизацию, 
– конкретизировал Михаил 
Санников, механик кузнечного 
участка цеха № 22. 

Проект по обновлению объ-
екта участка выполнила челя-
бинская фирма «Компонент». 
Под руководством её инжене-
ров проект реализуют специ-
алисты цехов № 6 и 50.

–  Полностью заменим элек-
трическую и гидравлическую 
части пресса, а также систему 
автоматизации управления, 
– уточнил Александр Соколов, 
инженер фирмы «Компонент». 

– Гидравлическое оборудо-
вание, в том числе силовые 
насосы, произведены компани-
ей Bosch rexroth, насосы управ-
ления изготовила екатерин-
бургская фирма «ПСМ». 

Бонусом к перечисленным 
новшествам для пресса станет 
современная схема передви-
жения стола. 

– Раньше стол из-под прес-
са выдвигался при по-
мощи крана и строп. 
Теперь будет выез-
жать автоматиче-
ски. 

По обе стороны забора

 5

Сварщик Максим Степнов
готовит арматурную сетку

Кирилл Григорьев, студент из Алапаевска,
на практике на ВСМПО

Владимир Шлыков –
«мозг» операции по сборке станка

Алексей Тимохов: 
«Наша Skoda не единственная, но уникальная»

Сборка тяжеловеса Skoda – 
на плечах двух монтажников из Ульяновска

Ксения СОЛОВЬЁВА
телефон 6-00-89
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Коллектив цеха № 37 
ВСМПО с 5 февраля выгля-
дит как будто в крапинку: 
наряду с привычными тём-
но-синими рабочими ко-
стюмами часть сотрудников 
уже щеголяет в новых свет-
ло-серых спецовках. В 37-м 
начался эксперимент по но-
вому сервису обслуживания 
спецодежды. 

– Происходит постепенный 
переход на новую спецодежду. 
Сотрудник приходит в 
контакт-центр, получает 
ключ от индивидуальной ячей-
ки, где находятся три новых 
комплекта одежды. Старую 
сдаёт в кладовую. По нашим 
расчётам, полностью коллек-
тив цеха переоденется к на-
чалу марта, – уточнил Алексей 
Михель, инженер по ремонту 
оборудования цеха № 37.

– На 10 февраля новые ком-
плекты получили более 250 че-
ловек. Наша основная задача на 
сегодня – встретиться с каж-
дым сотрудником цеха, выдать 
ему ключ от индивидуальной 
ячейки и бейдж на нагрудный 
карман, а также оформить 
документы. Уже было несколь-
ко обращений и от тех, кто 
получил спецодежду, но её тре-
буется подогнать по фигуре. В 
основном это касается брюк и 
их длины, – рассказала Мария 
Мокеева, специалист по обслу-
живанию сервисной компании. 

От тест-драйва новых 
спецовок в реальных произ-
водственных условиях орга-
низаторы эксперимента хотят 
получить ответы на различные 
вопросы. И такие вопросы, за-
мечания и предложения уже 
появились у испытателей. 

– В новой спецодежде я от-
работал две смены, иду на тре-
тью. Костюм удобный, хоро-
ший крой, но цвет не особенно 
нравится. Сам по себе он очень 
приятный, и когда новый ком-
плект надеваешь – выглядишь 
супер. Но уже через пару часов 
– никакой красоты. В цехе до-
вольно сложно не замараться. 
И вот ещё: на груди только один 
карман, и тот без застёжки. Я 

положил рабочий телефон, на-
клонился, потому что у меня 
работа в наклон, телефон вы-
пал. Пару раз выпал, и телефон 
можно выкинуть, – сообщил в 
контакт-центр Николай Гусев, 
наладчик кузнечно-прессового 
оборудования.

– Катастрофически не хва-
тает карманов, куда бы можно 
было положить книжку тало-
нов по технике безопасности, 
удостоверения и обеденную 
карточку, закрыть и уже не 
беспокоиться, что во время 
работы они выпадут и будут 
испорчены. Нагрудный карман 
один, и он не закрывается, это 
крайне неудобно, – добавил 
Владимир Баталов, слесарь-ре-
монтник.

А машинисты крана обнару-
жили ещё одну проблему: кар-
машек с пластиковым окошком 
для бейджа крепится на липуч-
ке и кнопке. Клапан для кнопки 
находится у самого шва рукава. 

– При работе с рычагами он 
постоянно зацепляется, ме-
шает. В результате я его про-
сто сняла и так доработала 
до конца смены, – поделилась 
Татьяна Шашкина. 

Но сколько людей, столько и 
мнений. 

– Две смены отработал в 
новой спецодежде, надо ска-
зать, очень удобно, никакого 
дискомфорта нет. В кармашек 
на груди отлично входят ручки 
и телефон. Цвет, конечно, не-
обычный на производстве, но 
меня нравится, – высказался 
Борис Груздев, механик цеха. 

Строгальщики, обработчики 
поверхностных пороков ме-
талла и слесари-ремонтники, 
отмечая удобство кроя, были 
тем не менее очень расстрое-
ны: буквально через полчаса 
работы они были готовы сдать 
свои комплекты в стирку.

– Посмотрите на меня. Я на-
дел спецовку только сегодня, 
а она уже вся в пятнах. Даже 
не представляю, как буду вы-
глядеть через пару дней. Для 
слесаря-ремонтника светлая 
спецовка не подходит. Выпол-
няя свои профессиональные 
обязанности, нам приходится 
порой втискиваться в очень 
ограниченные пространства, 
и все загрязнения, которые на-
ходятся на поверхностях обо-
рудования, оказываются на 
наших куртках и брюках. И, 
кстати, есть проблемы по раз-
мерам. Куртка мне подошла, 
а брюки оказались маленьки-

ми, но длинными. Пришлось 
два комплекта вернуть в 
контакт-центр на замену. Но 
взяли без разговоров, сказали, 
что быстро заменят, – про-
комментировал Константин Та-
расов, слесарь-ремонтник. 

13 февраля первая пар-
тия экспериментальной 
спецодежды отправится в 
стирку. Качество стирки со-
трудники 37-го смогут оценить 
в начале марта. А все заданные 
в первую неделю эксперимен-
та вопросы, в том числе и о том, 
придётся ли сотрудникам цеха 
ходить в грязной спецовке, до-
жидаясь четверга – дня замены 
комплектов или у них будет 
возможность сменить одежду 
сразу после её загрязнения, 
станут предметом обсужде-
ния, в котором примут участие 
специалисты контакт-центра, 
руководство цеха и инициатор 
проекта – дирекция по опера-
ционной эффективности. На 
то он и эксперимент, чтобы об-
суждать, спрашивать, анализи-
ровать. А «Новатор» вернётся 
в 37-й через месяц, чтобы уз-
нать, как поживает коллектив, 
сменивший одежды. 

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

Сменивший одежды ПО ОБЕ СТОРОНЫ 
ЗАБОРА 

Для этой 
операции уста-
новлен новый 
гидравлический 
цилиндр, кото-
рым оператор 

будет управлять с пульта, 
– рассказал механик участка.

Авторы проекта сумели 
реализовать и идею механи-
ков 22-го: теперь при замене 
уплотнений цилиндра пере-
мещения стол не придётся 
вынимать из приямка, опера-
цию можно будет выполнить 
прямо по месту. 

Датчики, установленные 
на изотермическом прессе, 
позволят операторам в ре-
жиме онлайн видеть работу 
основных узлов агрегата, а 
в случае некорректных дан-
ных оперативно выявить 
проблему. 

– Помимо модернизации 
пресса, на первом этапе ре-
конструкции участка мы 
проводим установку новой 
карусельной печи израиль-
ской фирмы «Электротерм», 
а ещё переносим к себе из 
цеха № 4 обрезной пресс уси-
лием 1 000 тонн, – дополнил 
Алексей Хитрик, механик 
цеха № 22.

Первый этап обновлений 
участка пройдёт за три меся-
ца. Возвращения в работу об-
новлённого изотермическо-
го пресса уже с нетерпением 
ждут производственники: 
этот агрегат единственный 
на ВСМПО, и задачи у него 
индивидуальные, выполнить 
которые на другом оборудо-
вании невозможно. 

– Ранее пресс специали-
зировался на изготовлении 
штамповок определённого 
веса. Многие операции, в том 
числе и загрузку заготовки 
в печь на прессе, кузнецы вы-
полняли вручную, используя 
клещи. При появлении за-
каза на диски, вес которых 
порядка 80 килограммов, 
встал вопрос о механиза-
ции процесса загрузки. Мы 
проанализировали возмож-
ность делать это автомо-
бильными или рельсовыми 
погрузчиками или манипуля-
торами. Остановились на 
роботе-манипуляторе фир-
мы Glama. В паре с роботом 
будет работать и новая 
автоматизированная печь 
«Электротерм». Установ-
ка робота, строительство 
рельсового пути для него, де-
монтаж существующей печи 
для того, чтобы на её месте 
установить закалочный бак 
– всё это мероприятия вто-
рого этапа модернизации 
участка. Для этого мы вновь 
остановим пресс ориенти-
ровочно на два месяца, – про-
информировал «Новатор» 
Григорий Коротков, замести-
тель начальника цеха № 22. 

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

 4



6 Новатор № 7

КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

В «Солнечном» залило подвал

Не волнуйтесь, уважаемые 
читатели: подвал залило ... 
«черновым» бетоном! Строй-
ка корпоративного дома 
идёт как ввысь, так и вширь 
в «ударно-комсомольском» 
темпе.

Уже не верится, что букваль-
но три месяца назад здесь сто-
ял заброшенный недострой. 
Сегодня на стройплощадке вы-
росла полноценная «половин-
ка» пятиэтажного жилого дома. 
Пятый этаж смонтирован над 
двумя подъездами буквально 
за три дня февраля. 

Как строители сообщили 
«Новатору», к концу текущей 
недели монтажники закончат 

с потолочными перекрытиями 
и примутся за возведение чер-
дачного помещения и плоской 
кровли. Чердак планируют уте-
плять новыми технологичными 
материалами. В общем, до кон-
ца февраля половина корпора-
тивного дома будет заведена 
под крышу.

Следом в дом зайдёт и теп-
ло. Весь подготовительный 
этап уже завершён: смонтиро-
ваны обе тепловые камеры, 
10 февраля был залит черно-
вой пол в подвальном помеще-
нии. Следующий этап – монтаж 
узлов учёта и подключение. 
Но, естественно, для начала в 
доме должны появиться окна. 

По словам подрядчиков из 
компании «Строитель Сити», 
они уже заказаны и прибудут 
на стройплощадку тоже в фев-
рале. Параллельно с монтажом 
окон будет вестись и сборка 
системы отопления. 

Кстати, строители обещают, 
что дом должен получиться 
очень тёплым, несмотря на 
недоверие многих салдин-
цев к его лёгкому виду. Сами 
панели – трёхслойные, уже 
содержат внутри утеплитель, 
поэтому никакой дополни-
тельной обшивки дому не по-
надобится. 

«Дома из такого типа пане-
лей 97-й серии уже прошли 

проверку в суровых северных 
регионах, например, в Нягани. 
Так что в энергосберегающих 
качествах стройматериалов 
можете не сомневаться», – уве-
ряет подрядчик. 

Фундамент для третьего и 
четвёртого подъездов дома 
тоже на финишной стадии. В 
начале марта монтаж ЖБИ нач-
нётся и в этой части стройки. 
К счастью, дефицита материа-
лов нет. Панели поставляются 
в сроки и в необходимых объ-
ёмах – по 4-5 фур в день. Часть 
ЖБИ отправляется на склад, 
чтобы у монтажников всегда 
была работа и не оставалось 
времени на перекур. 

12 февраля екатеринбург-
ская компания «Проектное 
дело» передала в Управле-
ние государственной экспер-
тизы Свердловской области 
всю проектно-сметную доку-
ментацию на строительство 
общежития Верхнесалдин-
ского авиаметаллургческого 
колледжа имени Алексея Ев-
стигнеева. 

Проект здания, рабочие 
чертежи, эскизные прорисов-
ки, привязку к местности и 
другие необходимые при воз-
ведении объектов капиталь-
ного строительства документы  
компания выполнила по заказу 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА. 
Теперь в течение двух меся-
цев специалисты Управления 
будут оценивать соответствия 
проектной документации 
требованиям технических ре-
гламентов, в том числе сани-
тарно-эпидемиологическим, 
экологическим требованиям, 
требованиям пожарной и иной 
безопасности. Все действия 
и полномочия Госэкспертизы 

прописаны в статье 49 Градо-
строительного кодекса Россий-
ской Федерации.

Если какие-то требования 
при проектировании, а также 
при геодезических изысканиях 
не были соблюдены, то доку-
менты вернутся на доработку. 
Однако авторы проекта полны 
оптимизма и очень надеются, 
что уже во второй половине 
апреля будет получено поло-
жительное заключение, что 
позволит Корпорации ВСМПО-
АВИСМА получить разрешение 

на строительство общежития 
для 198-ми студентов. 

Именно столько мест можно 
было предусмотреть в здании, 
под которое выделен ограни-
ченный земельный участок. 
Землю под строительство вы-
делило областное правитель-
ство. 

А договорённость об этом 
была достигнута между Ми-
хаилом Воеводиным, гене-
ральным директором Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА и 
Евгением Куйвашевым, гу-

бернатором Свердловской 
области, 8 июля 2019 года – в 
день, когда они на междуна-
родной выставке ИННОПРОМ 
подписали соответствующее 
соглашение. 

Вот так (на снимке) проек-
танты прорисовали внешний 
вид будущего здания. Есть ве-
роятность, что какие-то эле-
менты могут поменяться после 
проведения экспертизы. Но 
основные детали прорисовки 
и конструкционные решения 
останутся неизменными. 

Напомним, Корпорация 
ВСМПО-АВИСМА не только взя-
ла на себя оплату проектных 
работ, финансирование стро-
ительства, но и дополнитель-
ное благоустройство участка 
рядом с общежитием, где по-
явится спортивная площадка 
и зона отдыха для учащихся 
колледжа (об этом «Новатор» 
напишет позже). 

По предварительной ин-
формации, возведение здания 
будет поручено предприятию 
«ВСМПО-Строитель (УКС)».

Есть проект! Слово за экспертизой

БОЛЬШЕ 
ПЛАНОВЫХ – 
МЕНЬШЕ 
АВРАЛЬНЫХ

Ремонты оборудова-
ния на ВСМПО – это всегда 
одна из самых горячих то-
чек подготовки производ-
ственного процесса. И про-
шедший год стал знаковым 
в этом направлении. 

В начале 2019-го в струк-
туре предприятия появи-
лось новое подразделение 
– отдел по управлению на-
дёжностью оборудова-
ния – отдел № 9, коллектив 
которого начал активно 
внедрять методы, обеспе-
чивающие бесперебойную 
работу участков, повыше-
ние надёжности работы 
особо важных агрегатов, со-
кращение доли аварийных 
простоев. 

За прошедший год было 
выполнено 88 капитальных 
ремонтов, на которые на-
правлено около полумилли-
она рублей. 37 капремонтов 
из 2019-го плавно перешли 
в 20-й, это связано с долго-
срочной закупкой материа-
лов и запасных частей. 

Не все ремонты носили 
плановый характер. Так, на-
пример, оперативно при-
ходилось «лечить» токар-
ные станки «КЖ» цеха № 32 
ВСМПО, на которых и в те-
кущем году предстоит про-
делать большую работу по 
улучшению технического со-
стояния. 

Напряжённая обстанов-
ка сложилась с кузнечно-
прессовым оборудованием 
цеха № 37. В течение года 
аварийно вставали прессы 
206 и 306. Это связано с их 
высокой производственной 
загрузкой и почтенным воз-
растом.

Количество аварийных 
ремонтов в 2019-м по срав-
нению с 2018-м не увеличи-
лось. Показатель закрепился 
на уровне 3 400 часов. 

Ситуация стабилизи-
ровалась благодаря эф-
фективности системы пла-
ново-предупредительных 
ремонтов (ППР), которые на-
бирают объёмы: в 2018 году 
оборудование останавлива-
ли для ППР на 15 774 часа, а 
в 2019-м на это отвели уже 
23 425 часов.

Из заметных событий 
2019 года, связанных с 
укреплением и расшире-
нием парка оборудования 
ВСМПО, стоит выделить 
пуск в эксплуатацию участ-
ка кислотного травления 
Aquacomphard в цехе № 55 
(22/2), двух трубосварочных 
линий Olimpa в цехе № 38. 
В 16-м цехе к выполнению 
производственного плана 
приступила линия продоль-
ной резки Faspar.

Ксения СОЛОВЬЁВА
телефон 6-00-89
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Тысяча сто часов без семидесятки 
КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

Ловко забравшись в люльку подъ-
ёмника, Дмитрий Песков, слесарь-
ремонтник цеха № 50 ВСМПО, взмы-
вает на высоту почти десять метров, 
чтобы зачистить поверхность гидро-
баллона, подготовив её для свар-
ки. Но это не единственный участок 
огромного пресса усилием 75 тысяч 
тонн, где идут сварочные работы. 
«Семидесятка» на капитальном ре-
монте. 

И если на самом штамповочном 
прессе-170 работа практически завер-
шена, то у секций с гидравлическими 
баллонами – разгар работ. И там яблоку 
негде упасть. В тесной связке трудят-
ся бригады цехов № 38 и 50, выполняя 
очень масштабную задачу. 

«Новатор» регулярно пишет о ка-
питальном ремонте «семидесятки». 
Уточним для неискушённых читателей: 
процесс капитального восстановления 
всех узлов и деталей огромного агре-
гата разбит на несколько этапов. Если 
делать всё и сразу, то этот один из са-
мых востребованных прессов ВСМПО 
придётся остановить более, чем на пол-
тора года. Но тогда невозможно будет 
выполнить ни один из заказов авиа- и 
моторостроителей. Поэтому пресс-170 
обновляется частями.

Ремонт очередного узла гиганта 
21-го цеха стараются спланировать на 
новогодние каникулы. Вот и 2020 год 
пресс-170 начал с капитального ремон-
та, стартовавшего 3 января. Перечень 
ремонтных задач предлагал останов 
агрегата на полтора месяца.

– Когда составлялась программа ре-
монта, то расчёт шёл на 60 суток. Но 
ещё раз всё проанализировав и сделав 
акцент на тщательную подготовку, 
сумели сократить срок до 47 дней, – 
рассказывает Сергей Калугин, механик 
цеха № 21.

Но 47 суток ремонта для такого важ-
ного оборудования могли стать крити-
ческими в выполнении производствен-
ных задач кузнечного комплекса. 

– К остановке пресса цех готовился 
серьёзно. Ещё в 2019-м мы подготови-
ли задел штамповок, чтобы передать 
цеху № 54 на обработку. Часть про-
дукции передали близнецу нашей «се-
мидесятки» – прессу в Самаре. Но там 
производят так называемые заготови-
тельные штамповки, а окончательная 
обработка возможна только у нас. Но, 
тем не менее, Самара для нас наштам-
повала порядка 200 тонн, и мы у себя 
подготовили хороший задел заготовок, 
которые оперативно обработаем на 
прессе-170, как только ремонт закон-
чится, – уточнил Дмитрий Винокуров, 
начальник цеха № 21. 

А пока очень объёмная програм-
ма восстановительных процедур 
«семидесятки» уже по ходу ремонта 
пополняется всё новыми заданиями.

– Пресс оснащён 12-ю цилиндрами – 
шесть из них внешние, шесть внутрен-
ние. Мы в этот раз заменили шесть 
внутренних рабочих цилиндров. Ис-
пользовали запасной комплект, – рас-
сказал Алексей Поляков, начальник 
участка цеха № 50. – Однако в ходе ра-
бот выяснилось, что в ремонте нужда-
ется и один из внешних цилиндров. Его 
демонтировали, отремонтировали и 
установили обратно. 

И это был не единственный «допник» 

к утверждённой программе ремонта. 
Причём одно из дополнительных ме-
роприятий было связано с экспертизой 
промышленной безопасности сосудов, 
работающих под избыточным давлени-
ем, которую также запланировали на 
период ремонта пресса. Специалисты 
фирмы «АВИСМА-Техноэксперт» иссле-
довали 13 гидравлических баллонов, 
обеспечивающих необходимое усилие 
штамповочному оборудованию.

Представьте себе металлическую 
бутыль высотой почти десять метров 
и диаметром чуть больше метра. Вну-
три этого сосуда пришлось работать 
и представителям надзорной органи-
зации, проверяя качество внутренних 
сварных соединений, и сварщикам цеха 
№ 38, устраняя выявленные дефекты.

– Участки поверхности, вызвавшие 
интерес экспертов, проверили прибо-
рами ультразвукового контроля. Об-
наруженные поры зачистили, отремон-
тировали и снова проконтролировали 
с помощью дефектоскопии. Но один из 
баллонов нам рекомендовали заме-
нить, что мы и сделали, не продляя сро-
ки ремонта, – рассказал об увеличении 
объёма задач механик кузнечного ком-
плекса.

За 59-летнюю трудовую вахту 
пресса-170 это лишь второй случай за-
мены сосуда высокого давления, входя-
щего в гидравлическую систему кузнеч-
ного гиганта. 

На прошедшей неделе баллон-ду-
блёр весом 50 тонн установили на ме-
сто и обвязали трубопроводами для 
подвода сверху воздуха, снизу – воды.

Далее системе предстоят серьёзные 
экзамены – гидроиспытания под дав-
лением. Их результат станет основой 
резолюции специалистов надзорного 
органа. Получив добро от «АВИСМА-Тех-
ноэксперт» – официального представи-
теля «Ростехнадзора», на прессе усилием 
75 тысяч тонн приступят к пусконаладке, 
чтобы точно по графику передать обору-
дование производственникам.  

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА
телефон 6-00-89
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75 ЛЕТ ПОБЕДЫ

Инициатива, 
которая поощряется 

Основатель филиалов «Шко-
лы скорочтения и развития ин-
теллекта IQ007» в Верхней Сал-
де Денис Пырин задался целью 
показать, что умение быстро 
добывать, усваивать и исполь-
зовать информацию может 
сделать обучение в общеоб-
разовательной школе эффек-
тивным и увлекательным для 
любого ребёнка. В 2019 году по 
результатам конкурсного отбо-
ра между предпринимателем 
и администрацией Верхнесал-
динского городского округа 
было заключено соглашение 
о предоставлении субсидии 
на возмещение части затрат в 
рамках национального проекта 
«Малое и среднее предприни-
мательство и поддержка инди-
видуальной предприниматель-
ской инициативы». 

АЗБУЧНЫЙ ПЕРИОД
Денис Пырин с красным дипло-

мом окончил Верхнесалдинский 
авиаметаллургический техникум 
по специальности «Технология 
машиностроения», но принял ре-
шение связать свою карьеру с 
продажами и получил бесценные 
навыки успешного предпринима-
теля – основы тайм-менеджмента, 
умение разбираться в людях, не 
пасовать перед трудностями и не 
бояться отказа. Учебником по ве-
дению собственного бизнеса для 
Дениса стал опыт работы в компа-
нии «Евросеть», затем – в торговой 
сети «Магнит». В обоих случаях Де-
нис Пырин прошёл путь до управ-
ляющего региональными фили-
алами, однако постоянно ловил 
себя на мысли, что мечтает свои 
силы и вдохновение посвятить ма-
лой родине.

– Жена и маленькая дочь жили в 
Верхней Салде, и мне не хотелось 
разрываться между городами, – 
рассказывает Денис Олегович. 
– Детально изучил рынок фран-
шиз в России. На тот момент он 
активно рос и развивался. Были и 
мошеннические схемы, были кон-
цепции, которые отметал сразу. 
Я очень люблю Верхнюю Салду, я 
родился здесь, поэтому хотелось 
открыть полезное и нужное для 
горожан дело. Выбор пал на до-
полнительное образование детей. 
Рынок в этой сфере достаточно 
конкурентоспособен, и я выбрал 
одну из сильнейших компаний – 
IQ007. Прошёл обучение в головном 
офисе в Златоусте, и убедился, 
что покупка стабильной, прове-
ренной франшизы позволит мне 
оптимально распределить ин-
вестиции, получить помощь при 
подборе и обучении персонала и 
полностью погрузиться в тонко-

сти ведения бизнеса. Так, в июле 
2017 года был открыт первый сал-
динский филиал «Школы скороч-
тения и развития интеллекта 
IQ007», а в сентябре 2019 года уже 
второй филиал распахнул свои 
двери для маленьких гениев. К кон-
цу прошлого года число учеников 
выросло до 130 человек.

ОСОБЕННОСТИ 
НАЧАЛЬНОЙ СТУПЕНИ 

В федеральной сети Школ 
IQ007 существуют четыре на-
правления: ментальная ариф-
метика, скорочтение и развитие 
интеллекта, грамотное письмо и 
каллиграфия, интеллектуальный 
английский. В салдинских филиа-
лах пока ведут набор и обучение 
на курсы скорочтения и калли-
графии.

– Обе методики направлены 
на гармоничное развитие интел-
лекта: эмоционального и вер-
бального, – уточняет Денис Пы-
рин. – У нас дети учатся быстро 
читать, говорить и думать. В 
действительности, в большин-
стве случаев у ребёнка есть про-
блемы с памятью, вниманием и 
умением быстро и качественно 
воспринимать информацию. В 
таком случае скорочтение ста-
новится полезным навыком, 
овладеть которым необходи-
мо именно в детском возрасте, 
начиная с правильного произно-
шения звуков до осмысленного и 
уверенного чтения. Ведь как бы 
хорошо не вычислял в уме ребё-
нок, если он не вчитался или не 
до конца прочёл условие задачи, 
он выполнит её неверно. 

Родители наших учеников от-
мечают положительные сдвиги 
не только по профильным пред-
метам – чтению, русскому языку 
и литературе, но и по матема-
тике. Что касается каллигра-
фии, то исправление почерка 
– также лишь сопутствующий 
результат. Помимо читабель-
ных предложений и достиже-
ния результата, когда рука по-
ставлена верно и не устаёт при 
письме, вскрываются глубокие 
проблемы с грамотностью и 
орфографической зоркостью. 
Курс каллиграфии в нашей Шко-
ле преподаёт педагог-филолог с 
многолетним стажем. Все наши 
сотрудники имеют высшее пе-
дагогическое образование, все 
прошли обучение в головном офи-
се. 

– На «Скорочтение» приво-
дят детей в возрасте от 4 лет, 
на «Грамотное письмо» – после 
первого полугодия обучения в 
первом классе. Влиться в процесс 
можно в любой момент. Занятия 

пользуются популярностью и у 
взрослого населения, – поделился 
предприниматель. – Например, 
на «Скорочтение» приходят пен-
сионеры, чтобы тренировать 
память и внимание, на «Грамот-
ное письмо» – работающие люди, 
чтобы исключить некоторые 
пробелы. 

ЗАДАНИЕ ПОВЫШЕННОЙ 
СЛОЖНОСТИ

В рамках нацпроекта поддерж-
ка малого и среднего предпри-
нимательства в России получила 
новый виток. Для увеличения доли 
малого и среднего предпринима-
тельства, числа занятых в данном 
секторе была запущена большая 
кампания по популяризации соб-
ственного дела, интенсивной под-
держке компаний на раннем этапе 
развития, улучшению условий ве-
дения предпринимательской де-
ятельности, расширению доступа 
субъектов малого и среднего биз-
неса к финансовым ресурсам. 

Верхнесалдинский городской 
округ в 2019 году участвовал в 
региональной составляющей 
национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной 
предпринимательской иници-
ативы». По итогам конкурсного 
отбора между администрацией 
округа и индивидуальным пред-
принимателем Денисом Пыри-
ным было заключено соглашение 
о предоставлении субсидии на 
компенсацию затрат.

Данная субсидия предоставля-
ется из бюджетов всех уровней 
получателям, занимающимся со-
циально значимыми видами дея-
тельности, в том числе и создани-
ем детских групп развития. Сумма 
покрывает часть затрат, понесён-
ных индивидуальными предпри-
нимателями: покупку оргтехни-
ки, мебели, методической базы, 
уникальных авторских пособий, 
аренду помещений. В 2020 году 
отдел экономики администрации 
также намерен сформировать за-
явку на участие в проекте. 

В целом, мероприятия нацпро-
екта направлены на улучшение 
предпринимательского климата 
в нашем округе. В 2018 году со-
глашение на получение государ-
ственной поддержки было за-
ключено с ИП Юлией Бабкиной 
на возмещение затрат по орга-
низации «Верёвочного парка», в 
2017-м – с ИП Натальей Анфало-
вой, открывшей студию вокала 
для ребят «Малинки». В резуль-
тате в Верхней Салде появились 
дополнительные места отдыха и 
развития подрастающего поколе-
ния. 

САЛДА ПРЕДПРИИМЧИВАЯ

МЕДАЛЬ К ЮБИЛЕЮ

В минувшую пятницу салдинские ветераны Ве-
ликой Отечественной первыми в городском окру-
ге получили новую юбилейную медаль к 75-летию 
Победы. 

Заместитель главы Евгения Вербах и руководитель 
отдела социальной сферы администрации Светлана 
Полякова навестили супругов Олешкевич, супругов 
Солоповых и Ливерия Каштанова, вручили медали и 
подарки. До конца марта юбилейную медаль также 
получат все ветераны и труженики тыла, проживаю-
щие в Верхнесалдинском округе. Торжественное вру-
чение медалей запланировано на 25 марта и 31 марта 
в Центре детского творчества. 

ДЕПУТАТСКАЯ ПРОВЕРКА
7 февраля в администрации Верхней Салды про-

шло совещание с участием руководителя 9-го по-
жарно-спасательного отряда Федеральной противо-
пожарной службы, полковника внутренней службы 
Сергея Колчина и депутатов городской Думы. Пово-
дом для встречи стало обращение депутатов с прось-
бой разобраться в ситуациях, возникших в ходе ту-
шения 2 февраля крупного пожара на Восточной, 2. 
Например, в вину пожарным было поставлены низ-
кая скорость реагирования, отсутствие спасательно-
го «куба жизни», из-за чего выпавшая из окна женщи-
на получила травму. Из-за несогласованных действий 
с другими службами пострадало имущество многих 
жильцов – помимо 6 выгоревших комнат, многие по-
мещения были затоплены кипятком из лопнувшей от 
пожара трубы, перекрыть которую смогли не сразу. 

В ответ на обращение начальник отряда ответил, что 
по специальному распоряжению выезды на пожары в 
домах коридорного типа сейчас производятся по по-
вышенному рангу 1-бис. В тушении пожара принимали 
участие 33-я пожарная часть, а также части федераль-
ного подчинения № 20/15 и 20/12, что является зна-
чительным усилением расчёта. Машины прибыли на 
место через 7 минут после вызова. Что касается «куба 
жизни», то с ним история оказалась сложнее. Срок 
эксплуатации этого устройства истёк ещё осенью. За-
просив новый куб у Главного управления, тагильский 
отряд ещё не получил подтверждения такой заявки. В 
то же время наличие спасательного куба не является 
обязательным для комплектования расчёта. 

По словам начальника Нижнетагильского гарнизо-
на пожарной охраны, к действиям сотрудников на Вос-
точной, 2 нареканий нет. Несмотря на сложный пожар, 
человеческих жертв удалось избежать, двое постра-
давших находятся в удовлетворительном состоянии, 
из дома было спасено 13 человек, в том числе двое 
детей и парализованная женщина, находившаяся на 
4 этаже за закрытой железной дверью. 

Для предотвращения подобных пожаров и сни-
жения их тяжести на встрече было принято решение 
изучить вопрос приобретения за счёт бюджета и уста-
новки автономных пожарных извещателей в местах 
проживания социально неблагополучных семей. В тот 
же день был совершен профилактический выезд со-
трудников ЕДДС на Восточную, 2 для информирования 
жителей о правилах предотвращения пожаров и пове-
дения в чрезвычайных ситуациях. Повторную встречу 
сотрудников МЧС с салдинскими депутатами решено 
провести после 25 февраля, когда будет завершено 
расследование этого инцидента. 

ДУМЫ ДУМСКИЕ
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ОТЛОВ, 
НО С ВОЗВРАТОМ

Проблема бродячих собак 
в Верхней Салде продолжает 
оставаться острой. Аукционы 
на отлов собак без владель-
цев, в целях профилактики 
зоологических и опасных для 
человека заболеваний, адми-
нистрация Верхнесалдинского 
городского округа проводит 
ежегодно. Многим салдинцам 
запомнилась история про-
шлого года, когда выигравший 
конкурс на оказание услуг 
благотворительный фонд на-
чал забирать с улиц не только 
опасных, агрессивных живот-
ных, но и оказавшихся без при-
смотра домашних любимцев. 

В этом году единственным 
участником конкурса стало 
предприятие «Специализиро-
ванная служба». Сумма кон-
тракта, подписанного 28 янва-
ря, по сравнению с прошлым 
годом уменьшилась с 1 058 500 
до 965 349 рублей, а вот ответ-
ственности в связи с поправка-
ми в закон прибавилось.

Приют кратковременного 
содержания «Спецслужбы» на-
ходится в городе Артёмовский, 
и отловленных собак его со-
трудники повезут туда. Разуме-
ется, компания понесёт затра-
ты на отлов, транспортировку, 
кормление, стерилизацию и 
вакцинацию животных. Кроме 
того, с 1 января 2020 года заби-
рать с улицы собак допускается 
лишь по следующей програм-
ме: «отлов – вакцинация, сте-
рилизация – возврат животных 
без владельцев, не проявляю-
щих  агрессии, в прежнее ме-
сто обитания». Причём возврат 

с меткой, по которой было бы 
видно, что собака уже отлавли-
валась, прививалась, стерили-
зовалась (ст. 18 Закона 498-ФЗ 
от 27 декабря 2018 года). 

Как сообщил директор  «Спе-
циализированной службы» Па-
вел Авдеев, отловом и устрой-
ством собак без владельцев 
фирма занимается чуть боль-
ше года, а практику возврата 
уже применяла в Берёзовском 
и Нижнем Тагиле. В организа-
ции есть кинолог и ветврач. И 
сначала животные поступают 
на 10-дневный карантин по 
бешенству, а затем проходят 
вакцинацию и стерилизацию. 
После операционного перио-
да, примерно через пять дней, 
собаки биркуются (метятся), и 
как только сформируется груп-
па животных, их везут обратно. 
Все животные дважды прохо-
дят ветеринарное освидетель-
ствование – покидая террито-
рию округа и возвращаясь на 
неё. Процессы отлова и возвра-
та фиксируются на камеру. 

У подрядчика есть своя стра-
ница в интернете, зайдя на кото-
рую, можно увидеть прайс-лист 
за услуги и фото отловленных 
собак. По закону, выставить 
фото подобранного на улице 
пса и информацию о нём тре-
буется в течение трёх дней, и 
пока собаки не переданы ново-
му владельцу или не возвраще-
ны в свой округ, информация о 
них с сайта не снимается. Что 
касается тех четвероногих, на 
ошейниках которых имеются 
сведения о владельцах, то они 
в приют не увозятся, а сразу 
передаются хозяевам.

Согласно контракту, админи-
страция Верхнесалдинского го-

родского округа осуществляет 
контроль качества оказанных 
услуг, вправе провести про-
верку действий исполнителя, а 
при необходимости наложить 
на организацию штрафные 
санкции. Заявки от жителей на 
отлов принимают в отделе по 
жилищно-коммунальному хо-
зяйству по телефону 8(34345) 
51112, но в администрацию и 
в полицию салдинцы могут об-
ращаться не только по поводу 
отлова, но и если стали свиде-
телями нарушений.

 
И НАМ СОЧУВСТВИЕ 

ДАЁТСЯ...
Почему новый закон особый 

упор делает на возврат собак 
в прежнюю среду обитания? 
Есть мнение ветврачей, что 
80 процентов животных, про-
шедших стерилизацию, ста-
новятся спокойными – им не 
нужно бороться за продолже-
ние рода, защищать потомство. 
Обычно собаки живут на одной 
выбранной территории и чу-
жаков на неё не пускают. 

Когда происходит безвоз-
вратный отлов, на пустое ме-
сто приходит другая стая и, 
стремясь его захватить, бес-
контрольно размножается. 
Отлов, стерилизация и воз-
врат обеспечивают контроль 
популяции. Ведь агрессив-
ность собак вызвана и голо-
дом: чем их больше на террито-
рии, тем меньше еды и больше 
агрессии.

По закону, после 30 дней 
ожидания нового хозяина 
животные переходят на обе-
спечение владельца приюта.  
Будут ли собаку держать меся-
цами, если её кормление обхо-
дится до 300 рублей в день? Да, 
если в приюте работают люди, 
которые любят животных, а не 
те, что пришли на этот рынок 
заработать. 

Но практика показывает, 
что ещё появляются на про-
сторах интернета сообщения 
о сгоревших приютах или по-
головном усыплении их оби-
тателей. 

Есть вопрос и личной от-
ветственности. Откуда берутся 
бродячие собаки? Многие из 
них стали таковыми, лишив-
шись покровительства своего 
хозяина. Взяв к себе в дом или 
на дачу симпатичного щеноч-
ка, люди избавились от него, 
как только собака подросла 
или начала доставлять неудоб-
ства. 

ЛУЧШЕ, 
КОГДА ХОЗЯИН РЯДОМ
С 2020 года владельцы при-

ютов несут ту же ответствен-
ность, что и хозяева домашних 

животных. Под любым пред-
логом запрещается убийство 
четвероногих, кроме случаев, 
когда необходимо прекратить 
их физические страдания. За-
прещается также избавляться 
от них без передачи новым 
владельцам. 

С принятыми в закон по-
правками приюты для отлов-
ленных четвероногих бродяг  
могут быть государственными, 
муниципальными и частными. 
И если первые подразумевают 
большие бюджетные вливания, 
то частные существуют во мно-
гом на пожертвования граждан 
и благодаря оказываемым го-
сударству услугам. 

В настоящее время вопрос 
создания приюта для живот-
ных без владельцев находится 
на контроле исполнительной 
власти и депутатов Верхнесал-
динского городского округа. 
Ведь свою организацию, что 
расположена в городе, и про-
верять легче, и помощь её го-
раздо доступнее. 

Пока же инициативная груп-
па салдинцев ведёт страницу в 
социальных сетях, стерилизует 
на благотворительные сред-
ства дворовых беспризорни-
ков, передаёт в хорошие руки 
котят и щенков.  

– Без финансовой поддерж-
ки со стороны создать приют 
сложно, – поделилась ветери-
нарный врач Наталья Попова, 
возглавляющая общественную 
организацию «Хатико». – Хотя 
неравнодушных граждан, под-
держивающих идею приюта, 
много. Когда в прошлом году 
мы нашли за городом подхо-
дящее помещение и сообщи-
ли жителям о своей цели, то 
сразу нашли единомышленни-
ков. Салдинцы, среди которых 
есть электрики, плотники, 
строители, были готовы под-
ключиться к ремонту, а пред-
приниматели – подарить 
стройматериалы. Но нужны 
средства, чтобы закупить 
минимальное оборудование 
для приюта – коагулятор, опе-
рационный стол, препараты, 
хирургические инструменты. 
Есть силы, стремление, жела-
ние сделать наш город терри-
торией доброго отношения к 
братьям нашим меньшим. И 
в настоящее время мы нашли 
возможность бесплатно бир-
ковать простерилизованных 
и вакцинированных живот-
ных, тех, что живут во дво-
рах и давно стали любимцами 
окружающих. Закон принят 
хороший, но как он будет реа-
лизован, зависит от каждого 
из нас. 

Наталья ПРУС,
редактор «Салдинской газеты» 

ВВести ести 
от властиот власти
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АКТУАЛЬНО

Собаки в законе
ВНИМАНИЕ!

Если сегодня взглянуть на новый Закон «Об ответствен-
ном обращении с животными», отдельные положения 
которого вступили в силу с 1 января 2020 года, то оста-
ётся только порадоваться за братьев наших меньших. Те-
перь запрещены и наказуемы деятельность контактных 
зоопарков, жестокие виды дрессировки, передача без-
домных четвероногих на лабораторные эксперименты, 
проведение на них ветеринарных процедур без приме-
нения обезболивающих лекарств. Изменились и требо-
вания к организации приютов и правила отлова бродя-
чих собак. 

ОГРАНИЧЕНИЕ 
МАССОВЫХ 

МЕРОПРИЯТИЙ 
И МАСОЧНЫЙ 

РЕЖИМ
В Верхнесалдинском го-

родском округе с 10 фев-
раля 2020 года до особого 
распоряжения введены 
ограничительные проти-
воэпидемические меро-
приятия.

В данный период следует 
воздержаться от проведе-
ния массовых мероприятий 
с участием детей и подрост-
ков в закрытых помещениях. 
Для школьников и дошколь-
ников усилены «утренние 
фильтры» с целью своевре-
менной изоляции больных 
детей. Учебный процесс в 
отдельных классах и группах 
детских садов, где превышен 
20-процентный и 25-про-
центный порог заболевае-
мости ОРВИ, будет прекра-
щён.

В связи с ограничениями 
отменены запланированные 
областные соревнования по 
дзюдо, детская часть меро-
приятия ДЮЦ «Дети в бан-
ке», олимпиады в школе № 3 
перенесены на 29 февраля 
(предварительно).

На территории Верхнесал-
динского городского округа 
введён масочный режим в 
образовательных учреж-
дениях, оздоровительных 
организациях, учреждениях 
культуры. Руководителям 
организаций с высоким ри-
ском распространения виру-
сов (предприятий торговли, 
сферы обслуживания, здра-
воохранения, общественно-
го транспорта) рекомендова-
но ввести дополнительные 
меры по защите работающе-
го персонала от заболевших 
гриппом и ОРВИ: обеспечить 
сотрудников медицинскими 
масками, проводить обяза-
тельные профилактические 
мероприятия (влажная убор-
ка, дезинфекция, проветри-
вание).

В учреждениях здравоох-
ранения также введены ка-
рантинные мероприятия, в 
частности, ограничен допуск 
к больным в стационарах. В 
детской поликлинике отме-
нены дни здоровых детей.

Соответствующее поста-
новление главы Верхнесал-
динского городского округа 
№ 417 от 10.02.2020 вышло 
в связи с рекомендациями 
Роспотребнадзора, повыше-
нием уровня заболеваемо-
сти острыми респираторны-
ми вирусными инфекциями 
и предотвращением даль-
нейшего возникновения и 
распространения заболева-
емости гриппом и ОРВИ. 
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Депутат Законодательного Собра-
ния Свердловской области Евгений 
Лутохин с группой нижнетагильских 
коллег провёл минувшую пятницу 
в Верхней Салде, а точнее – в цехах 
ВСМПО. Парламентарии впервые ви-
дели титановое производство и его 
мощности. 

Наш город с его проблемами и дости-
жениями за время работы в областном 
Заксобрании Евгений Лутохин изучил 
досконально, а вот цехи ВСМПО для 
него и ещё четырёх коллег по «Урал-
вагонзаводу», депутатов Нижнетагиль-
ской городской Думы, стали настоящим 
открытием. 

– Нас разделяет всего 40 киломе-
тров, а мы ни разу не были на ВСМПО. 
А всегда хотелось увидеть, как дела-
ют титан. И то, что нам показали 
– ошеломило! Новейшее оборудова-
ние, новейшие технологии! Впечат-
ляет всё, особенно когда узнаёшь, 
какие ответственные узлы для са-
молётостроения, для судостроения, 
для космической отрасли вы произ-
водите, – поделился  впечатлениями 
региональный депутат. 

Экскурсия для тагильчан началась 

в музее предприятия. С трудом уда-
лось вместить в получасовой рассказ 
заводских историков основные вехи 
развития ВСМПО и реалии сегодняш-
него дня. Впечатления остались в па-
мяти смартфонов и в музейной книге 
отзывов.

А затем перед гостями распахну-
ли ворота производственных цехов. 
Они осмотрели ковочные комплексы 
и огромный парк печей, возможно-
сти кольцераскатного комплекса цеха 
№ 22. Побывали депутаты и в самой 
большой кузнице ВСМПО – в цехе № 21. 

И на десерт визита – цех 
механообработки штамповок, где гости 
увидели финальную стадию обработки 
титана и продукцию с самой высокой 
степенью ответственности.

Уралвагонзаводцы были по-
настоящему поражены мощью и высо-
кой технологичностью производства 
титана. 

– Я в Салде третий раз, а на вашем 
предприятии впервые. И нахожусь под 
большим впечатлением! – признался 
«Новатору» Роман Гореленко, началь-
ник металлургического производства 
«Уралвагонзавода», депутат Нижнета-
гильской городской Думы. – Конечно, 
всё сравнивал с нашим заводом. Даже не 
представлял, что могут делать люди, 
живущие по соседству. Шикарное пред-
приятие!

– Самое главное – люди. Всё это де-
лают уральцы! И сегодня ВСМПО по-
дарило нам замечательный повод ещё 
раз испытать гордость за наших спе-
циалистов, – подытожил депутат Зако-
нодательного Собрания Свердловской 
области Евгений Лутохин. 

Ксения СОЛОВЬЁВА

«Зимние забавы»«Зимние забавы»

Тагильчан ошеломили 

5 часов 55 минут. Запомните это время
АВИСМА НА ПРОВОДЕ

7 февраля 2020 года на 
березниковской производ-
ственной площадке Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА 
состоялся торжествен-
ный митинг, посвящённый 
60-летию со дня получения 
первой крицы уральского 
титана.

В металлургическом цехе 
АВИСМА собрались ветераны 
и работники подразделения, 
руководители предприятия, 
представители администрации 
города Березники.

– 7 февраля 1960 года нача-
лась титановая история на-
шего завода. С тех пор изме-
нилась технология, способы 
его получения и, конечно, из-
менилось качество выпускае-

мого нами продукта. Сегодня 
мы собрались на участке, где 
производится титан самых 
высших марок, востребован-
ный мировыми лидерами в 
области авиа- и двигателе-
строения. В 2019 году комби-
нат произвёл рекордный объ-
ём титана губчатого – 44 
тысячи тонн! И это заслуга 
и тех, кто сейчас трудится 
на комбинате, и тех, кто от-
крывал эру титана в далёком 
1960-м, – обратился к собрав-
шимся Дмитрий Трифонов, 
исполнительный директор 
АВИСМА.

В январе 1960-го началась 
подготовка к пуску цеха по 
производству титана. Она за-
ключалась в сушке печей и 

проверке систем обдува. По-
ручить всё это автоматике не 
было никакой возможности 
– её просто не существовало. 
Из киповских приборов были 
лишь те, что контролируют 
температуру. 

Поэтому самую ответствен-
ную операцию – подачу тетрах-
лорида титана на процесс вос-
становления печевые Сергей 
Лузгов и Вячеслав Хоринов из 
смены мастера Анатолия Пути-
на производили вручную, по-
воротом вентиля:

«1 февраля 1960-го в 5 ча-
сов 55 минут мы начали пода-
чу тетрахлорида на процесс 
восстановления на печи № 1, 
– вспоминал Анатолий Путин, 
учёный-практик, много сделав-

ший для совершенствования 
технологии производства. – И 
хотя технология была опро-
бована в опытном цехе, опре-
делённая нервозность при-
сутствовала: как поведёт себя 
расплав, каким будет давле-
ние? Но когда всё пошло нор-
мально, успокоились. «Запом-
ните это время и это событие 
– оно войдёт в историю!» – ска-
зал я своим печевым». 

Относительно точной даты 
извлечения первой крицы бе-
резниковского титана у ветера-
нов мнения расходятся. Одни 
утверждают, что это случилось 
вечером 7 февраля, другие – 
8-го утром. Скорее всего, про-
цесс завершили вечером, а 
крицу оставили в реакционном 

стакане до утра – ждали при-
бытия руководства.

Первая крица титана весила 
около 600 килограммов. (А сей-
час потяжелела до 4-5 тонн). 
Дробили её очень слабеньким 
по нынешним меркам прессом 
– усилием всего 650 тонн.

За прошедшие 60 лет осно-
ва технологии не изменилась: 
металлический титан вос-
станавливается из жидкого 
тетрахлора расплавленным 
магнием, а затем очищается от 
примесей методом вакуумной 
сепарации. А вот объёмы вы-
пуска продукции увеличились 
многократно за счёт измене-
ния аппаратурного оформ-
ления и технологических 
режимов. 

ВИЗИТЫ
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В распоряжении редакции оказался 
ответ Министерства здравоохранения 
на обращение жителей Верхней Салды 
с просьбой сохранить филиал детской 
поликлиники. 

«...В настоящее время Министер-
ством здравоохранения Свердловской 
области рассматривается запрос ГБУЗ 
СО «Верхнесалдинская ЦГБ» о разреше-
нии передачи свободных площадей в 
аренду либо в безвозмездное пользо-
вание с компенсацией коммунальных 
услуг Государственному автономному 
учреждению социального обслужива-
ния Свердловской области «Социаль-
но-реабилитационный центр для несо-
вершеннолетних Верхнесалдинского 
района». ГАУ СОН СО «СРЦН Верхне-
салдинского района» заявило о готов-
ности арендовать неиспользуемые по-
мещения здания для ведения уставной 
деятельности по предоставлению со-
циальных услуг несовершеннолетнему 
населению.

В 2019 году ГБУЗ СО «Верхнесалдин-
ская ЦГБ» (в том числе основное зда-
ние детской поликлиники по адресу: 
Верхняя Салда, улица Крупской, 36) 
включено в список учреждений, реа-
лизующих приоритетный проект «Соз-
дание новой модели медицинской 
организации, оказывающей первич-
ную медико-санитарную помощь на 
территории Свердловской области». В 
здании детской поликлиники по адре-
су: Верхняя Салда, улица Крупской, 36, 
будет реализован проект «Бережли-
вая поликлиника», в рамках которого 
будет обеспечена комфортная и до-
ступная среда для пациентов, органи-
зована внутренняя логистика, создана 
удобная зона ожидания, обеспечена 
безопасность пребывания сотрудни-

ков и пациентов. Для выполнения ука-
занных мероприятий разработан план 
текущих ремонтов...

...Около Больничного городка ГБУЗ 
СО «Верхнесалдинская ЦГБ» находятся 
две остановки общественного транс-
порта, внутри территории и со всех сто-
рон по периметру располагаются как 
организованные парковки, так и места 
для стоянки автотранспорта, что обе-
спечивает общедоступность для насе-
ления...

Н.А. ЗИЛЬБЕР, 
начальник отдела организации 

медицинской помощи матерям и детям 
Министерства здравоохранения 

Свердловской области»
 
Приведём несколько цитат из ответа 

газете «Новатор» главного врача Верх-
несалдинской Центральной городской 
больницы Дмитрия Глушкова: 

«На Ваше обращение о судьбе фи-
лиала детской поликлиники сообща-
ем, что его работа осуществляется и 
в 2020 году будет осуществляться по 
прежнему графику. Информации о не-
обходимости передачи здания в другие 
ведомства не поступало...

...В настоящее время разрозненность 
детских участков доставляет сложности 
для реализации быстрого обследова-
ния детей, срочной консультации узки-
ми специалистами и внедрения новых 
стандартов приоритетного проекта, в 
связи с чем довести качество оказания 
медицинских услуг до необходимого 
уровня не представляется возможным. 
Для решения данной проблемы рас-
сматривается возможный вариант о ло-
кализации структуры детской поликли-
ники в одном месте...».

НА ОСТРИЕ ПРОБЛЕМЫ

Оптимизация с ликвидацией
«Говорят, руководство Центральной городской больницы Верхней Сал-

ды вновь пытается закрыть филиал детской поликлиники, который уже 
много лет работает в здании бывшего детского сада по адресу Энгельса, 97 
корпус 3. Причина банальна – слишком большие коммунальные затраты, 
налог на имущество, необходимость ремонта или реконструкции, на кото-
рые, как всегда, нет денег. Под разными непонятными предлогами здание 
постепенно освобождается от служб детской больницы. В 2019 году поме-
щения уже начала обживать другая организация. Что же это за решение 
такое?! В филиале будут работать несколько служащих, а родители около 
шести тысяч детей – добираться с ребятишками до Больничного городка с 

большими трудностями. Так, с Малого Мыса, кроме как на такси, возможно-
сти попасть на Больничный нет. А до филиала детской поликлиники с Мыса 
можно доехать на автобусе 9-го маршрута, который ходит каждый час с 
6 утра до 8 вечера...».

Вот с таким письмом в редакцию пришли пять мам детей разного возрас-
та. И буквально через день к нам пришло ещё одно письмо на эту тему. Его 
автор – Тамара Смолькина, бывший главный врач детской больницы Верх-
ней Салды. Тамара Алексеевна уже несколько лет на заслуженном отдыхе, 
но всё это время она живо интересуется тем, что происходит в салдинской 
медицине, и особенно – в её родном детском здравоохранении.

«Очень хорошо помню, как в 
1959 году мы выполняли требование 
партийного руководства города гео-
графически приблизить медицинскую 
помощь к различным микрорайонам. 
Тогда в Верхней Салде было создано 
три филиала детской поликлиники – на 
Народной Стройке, на Малом Мысу и в 
восточном районе. 

Закрытие филиалов на Народной 
Стройке и Малом Мысу ещё можно по-
нять – там сейчас проживает немного 
детей. Но в восточном районе, где со-
средоточено 75% всего детского на-
селения города, конечно, важно со-
хранить филиал, который в 1998 году 
из двух помещений, расположенных 
в разных зданиях, переехал в бывший 
детский сад. 

Там вели приём доктора десяти педи-
атрических участков, были развёрнуты 
клиническая и паразитологическая ла-
боратории, дневной стационар, физ-
кабинет, кабинет здорового ребёнка, 
детского гинеколога, отоларинголога, 
психолога, процедурный и прививоч-
ный кабинеты, кабинеты заведующей 
дошкольно-школьным отделением и 
поликлиническим отделением, каби-
нет старшей медсестры поликлиники, 
прачечная, гардероб, регистратура. 
Здесь же работало отделение медико-
социальной помощи детям и подрост-
кам, школы матерей, отцов, старше-
классников, юных мам.  С 2016 года под 
разными предлогами из филиала были 
выведены или сокращены различные 
службы. В результате, сегодня там рабо-
тают только участковые врачи, приви-
вочный и процедурный кабинеты.

Увы, но я вынуждена констатиро-
вать, что на сегодня от нашей некогда 
крепкой детской больницы 3Б уровня 
со стационаром на 50 коек (сейчас, как 
в 1951 году, только 20 коек) остались 
«ножки да рожки». 

А ведь был у нас и реабилитацион-
ный центр с уникальными методами 
лечения (спелеокамера, сауна с бассей-
ном для закаливания детей, подводный 
душ-массаж, фитотерапия, лазеротера-
пия и другие методы лечения). Приём 
вёлся специалистами по 12 специаль-
ностям. После оптимизации уволились 
многие врачи и медперсонал. Если в 
2001 году штат врачей составлял 25 че-
ловек, в 2011-м – 20 докторов, в настоя-
щее время – 9 врачей, из которых одна 
– недавняя выпускница медицинского 
института и пять докторов пенсионно-
го возраста.

Когда-то в дошкольно-школьном от-
делении трудилось 40 человек, сейчас 
– 17. 

Отсутствует руководитель педиатри-
ческой службы: никто не соглашается 
работать в этой должности в условиях 
дефицита кадров и резкого ухудшения 
материально-технической базы дет-
ской больницы.

Но этого чиновникам от медицины 
показалось мало. И эта странная опти-
мизация, судя по ситуации в филиале 
детской поликлиники, в нашем городе 
продолжается. 

Неужели оптимизаторам не понятно, 
что при закрытии филиала ухудшатся 
условия работы участковых врачей и 
медсестёр, что значительно повысится 
количество вызовов на дом. Филиал 
расположен посередине района много-
этажных домов, и до него можно без 
проблем прийти пешком на приём к 
врачу. Но после ликвидации филиала 
мама с маленьким ребёнком на приём 
не пойдёт через весь город, а вызовет 
доктора на дом.

Как добраться до Больничного го-
родка с маленьким ребёнком, который 
едва на ногах стоит? А врачам-педиа-
трам пенсионного возраста как обслу-
жить десятки вызовов? Часть из них 
просто уволится. 

Ещё один вопрос: как будет рабо-
тать поликлиника, расположенная на 
Больничном городке, на весь город? Её 
проектная мощность рассчитана все-
го на 200 посещений в смену. А ведь 
в иные дни за медицинской помощью 
по разным поводам обращалось до 
600 детей. 

С этим вопросом мы пытались об-
ратиться к главе Верхнесалдинского 
городского округа М.В. Савченко. Но 
он нас не принял.  Сотрудники админи-
страции сказали нам, что вопросы здра-
воохранения не входят в полномочия 
местных органов власти.  Юридически, 
возможно,   действительно не входят, но 
ведь забота о здоровье детей, а значит, 
забота о будущем города, не может не 
входить в полномочия и обязанность 
любого уровня власти. 

 Да, мы знаем, что принято решение 
о строительстве на территории Боль-
ничного городка нового медицинского 
комплекса. Но, насколько нам известно, 
в новых зданиях собираются разме-
стить взрослые стационары. Утверж-
дают, что с вводом нового комплекса 
значительно улучшится качество и до-
ступность медицинской помощи. Да, 
улучшится, но не для детей! Для детей 
пока только всё ухудшается...».

 
Тамара СМОЛЬКИНА,

по поручению 
Совета ветеранов детской больницы 

РОЖКИ ДА НОЖКИ ДЕТСКОЙ МЕДИЦИНЫ ВСЕХ – В ОДНО МЕСТО 



12 Новатор № 7

...и греюсь, получая смс
ЛИТЕРАТУРНАЯ ГОСТИНАЯ

Зима, тепло. Пушистые снежинки
Легко кружатся в свете фонарей.
Иду к тебе, любовью одержима,
Она, увы, меня вдвойне сильней.
Как бабочка на свет свечи горячей
Бездумно устремляет свой полёт,
Вот так и я, безумна и незряча,
Не зная, что меня в дальнейшем 

ждёт...
Неважно всё!
Лишь только б прикоснуться
К твоей руке, взглянуть в твои глаза,
И раствориться в них, и не вернуться...
На день, на час, хотя б на полчаса...

Светлана АЛЕКСЕЕВА 

ЗАНОЗА
Неуклюжа, худа и курноса.
Ну, казалось бы, что в ней любить?!
Но сидит в моём сердце «заноза» –
Подхожу – начинает знобить.

Ей бы кактус дарить, а не розы!
Ей бы пугалом на огород!
Ну, зачем ты мне снишься, Заноза!
Чем взяла ты меня в оборот?!

Растопырены тощие косы,
Взгляд наивный такой и смешной!..
Ты вросла в мое сердце, Заноза!
Отболела и стала родной!

Римма ЩЕМЕРОВА

ДЕВИЧЬЯ 
ЛЮБОВЬ

Соловей в терновнике за рекой поёт.
Песней соловьиною вдаль меня 

зовёт.
Всю бы ночь я слушала песню 

соловья:
Подскажи, соловушка, где 

любовь моя?

Парень сероглазый, брови чуть 
вразлёт,

На границе службу верную несёт,
Чтобы пел соловушка на краю села
И сирень душистая по весне цвела,

Не опустошились бы хлебные края,
Не была б поругана русская земля.
Тропкою росистою я домой вернусь:
Будь спокоен, милый мой, я тебя 

дождусь.

Вера ЛАРИОНОВА-РЕЗНИКОВА 

На спинке стула свежая сорочка –
Она тебе совсем не по размеру!
Но где искать другое платье ночью
В холодной холостой мужской пещере?

Смешная... 
Как в смирительной рубашке!
И мы смеёмся радостно и звонко.
Упала непослушная кудряшка
На личико. Совсем почти девчонка.

И стало вдруг уютно и спокойно.
И домом и теплом людским запахло.
И чайник засвистел такой довольный...
И грусть в чулане медленно зачахла.

БЕЗ ОБЪЯВЛЕНИЯ ВОЙНЫ...
Без объявления войны,
Не оставляя мне надежды,
Что дружбой мы вдохновлены,
Меня ты целовала нежно.

Пытался из последних сил
Твоим губам сопротивляться,
Но сломлен праведный мой пыл
В объятьях медленного танца.

В моей душе переполох:
Я сам себе кажусь здесь лишним!
И, подавив смущенья вздох,
Сдаюсь на милость... победившей!

Илья ЛАПАУХОВ

МНЕ ГЛАЗА РОДНЫЕ 
МНОГО ГОВОРЯТ...

Ароматы липы, голос твой 
сердечный

Опьяняют душу, сердце веселят.
Хочется, чтоб встреча продолжалась

 вечно,
И всегда был рядом твой открытый

 взгляд.

Всё во мне ликует. В лунном 
полусвете

Мне глаза родные много говорят.
И свою поэму о чудесном лете
Создаёт медовый нежный аромат.

ЗДРАВСТВУЙ, МОЯ МИЛАЯ, 
СКРОМНАЯ, ЖЕЛАННАЯ...

Вечер тёплым выдался. Осень нынче
 ранняя.

Расцветила яркими красками 
листы.

У реки, под тополем, жду с тобой 
свидания,

Чтоб вдвоём остались мы – только я
 и ты.

Губы твои алые, словно зори ясные,
Улыбнулись весело, встретивши мой

 взгляд.
А глаза лучистые, как мечта, 

прекрасные.
Неподдельной радостью в полутьме

 горят.
Здравствуй, моя милая, скромная, 

желанная,

С каждым днём становишься ты мне
 всё родней.

Так свети, как солнышко, 
Нежность долгожданная,
И своим сиянием вечно душу грей.

Владимир ПОНОМАРЧУК

СМС
Умеешь быть ты солнцем на земле,
И счастьем в мою душу проникать.
Я не пытаюсь вспомнить о тебе –
Умею я тебя не забывать!
Твой взгляд лучистый, тёплый 

разговор,
Меня зовёшь ты ласково – малыш,
С экрана смотришь, не отводишь взор,
И, может, даже чуточку грустишь.
Стою у виртуального окна – 
Ты, солнцем закатившись, в нём 

исчез.
Жду весточки, как песен ждёт весна,

И греюсь, получая СМС.

Дарья СКЛЮЕВА 

Я ЖДУ
Утешь меня, скажи мне: «Да!»
Я жду твоей любви!
Губами ты коснись меня
И жажду утоли.
Хочу дотронуться рукой,
Тела соединить...
И навсегда согреть тебя,
Любовью опьянить.
Скажи мне: «Да!» Не прячь глаза.
Скажи, как в первый раз.
Прошу, себя преодолей.
Признайся мне сейчас.
Ведь это очень нелегко,
Услышать крик души.
Ты помоги открыться мне,
На помощь поспеши.
Утешь меня, скажи мне: «Да!»
И сердцем позови.
Лишь посмотри в мои глаза –
Я жду твоей любви!

Галина ДУРАНДИНА

Я ЛЮБЛЮ ТЕБЯ ВЧЕРА
Я люблю тебя вчера:
На порезанных губах

Страсти жгучая искра
Развеяла мой прах.

Я люблю тебя сегодня:
Раскрасив кистью чувств
И без того абсурдные полотна
Немых, пустых и грубых уст.

Завтра я тебя люблю:
Всё так же, как всегда,
Я демонам своим скормлю
Попытки найти слово «да».

Я люблю тебя навечно:
В голове совсем бардак –
Ведь так глупо, скоротечно,
Может, вовсе я дурак?

Андрей ИВАННИКОВ 

И В ШУТКУ, 
И ВСЕРЬЁЗ

Кругом речная благодать,
Скрипят уключины,
Чтоб тайных чувств не выдавать,
Глаза опущены.
Предупреждала дочку мать:
Коль станет ластиться,
С ответом надо подождать –
Пускай помается.
И научись в руках держать
Ещё до свадебки,
Чтоб, непутёвый, не сбежал
К подружке Катеньке.
Но предсказаньем близких бед
Повисли вёслица,
И, невзирая на запрет,
Обняться хочется.
Недавний строгий мамин взгляд
Забыт, естественно.
Ах, мама, мама, не считай
Ты дочку ветреной.
Бывало, в юности сама
К залетке бегала –
И повторяется судьба
Эффектом зеркала.

Вера ОВЧАРЕНКО

Что такое Любовь и Страсть? 
От безумия мы сгораем. 
Если просто лезвие взять 
И играть по венам без правил.
Если просто выть и орать: 
«Я люблю тебя, Дорогая!» 
Просто пальцами вены рвать, 
Плоть свою, не щадя, отдавая.
Тот, кто не был влюблён, не поймёт,
Как высокое напряжение 
Синей молнией к сердцу идёт, 
И наступит такое мгновение:
Вспыхнешь ты и сгоришь дотла. 
Только сердце кричит живое: 
«Я хочу тебя обнимать.
И всегда быть хочу с тобою!» 
Можно просто гитару взять,
Или водки напиться пресной,
Можно струны руками рвать,
Понимая, что всё бесполезно.
Но душа моя в теле орёт: 
«Что ж любовь моя – боль такая?!»
Ты заплачешь, и боль уйдёт,
Из разорванных вен вытекая.

Михаил ЕЛИСТРАТОВ

Подборка стихов участников творческого объединения «ГОЛОС». Посвящается Дню всех влюблённых
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ИСТОРИЯ ПЕРВАЯ
Два года назад Александр получил 

подарок от дочери – маленького поро-
дистого котёнка. Назвал его Котя. Пуши-
стый комочек, озорничая, скрашивал 
будни пенсионера. Внуков дети пока не 
подарили, и хозяин посвящал питомцу 
всё свободное время, прощая поцара-
панную мебель и лужи на линолеуме. 

За два года кот превратился в солид-
ного красавца со свободным нравом. 
Летом вместе с хозяином уезжал жить 
в сад № 9. Там было раздолье. Кот раз-
гуливал между грядок, но за пределы 
участка выходил только в ошейнике. 

5 августа прошлого года, эту дату 
Александр помнит очень хорошо, на 
Котю ошейник не надели. И Котя поте-
рялся. Невозможно описать страдания 
хозяина. Он объездил всю округу, рас-
клеивал фотографии своего любимца в 
коллективных садах № 13, 5, 8, 4, давал 
объявление о пропаже на радио. Но 
увы... Лето закончилось, осень минова-
ла, новый год наступил... 

Александр не мог смириться с по-
терей, воспоминания не давали покоя. 
Родные ему предлагали купить другого 
котёнка, но он продолжал искать сво-
его. Подрабатывая на скорой помощи, 
пока доктора обслуживали вызова, во-
дитель обходил каждый двор в поисках 
Коти.

ИСТОРИЯ ВТОРАЯ
В сентябре, убрав морковь с грядки 

и собрав последний крыжовник с куста,  

Наталия, участок которой находился в 
саду № 14, в двух шагах от дома, присту-
пила к сбору летних пожитков, чтобы 
убрать их на зиму. И день ото дня на-
чала замечать то недоеденные остатки  
мышки в борозде, то ямки, вырытые в 
мягкой земле. «Чей-то кот повадился», 
– подумала. 

Людей в саду оставалось всё мень-
ше, по ночам уже случались заморозки 
– собиралась распрощаться с садовым 
участком до весны и Наталия. Насту-
пило последнее садовое воскресенье. 
Именно в этот день кот запрыгнул ей 
на спину. Наталия сначала испугалась. 
Но кота не прогнала: «Надо же! Поро-
дистый!». Приласкала, поделилась бу-
тербродом с колбасой. Кот жадно съел 
предложенный ужин и уже не отходил 
ни на шаг. 

Наталия открыла ему теплицу, что-
бы он погрелся ночью, а после работы 
опять заспешила в сад с едой для бес-
призорника. Обеспокоенная судьбой 
хвостатого, она начала расспрашивать 
соседей по участку, не знают ли, чей? 
Дошла до избушки сторожа – объявле-
ния о пропаже не было. Никто не ис-
кал. 

Что делать? Оставить в саду – значит, 
обречь на погибель: голод, холод, соба-
ки. Принесла домой, помыла, накорми-
ла, назвала Котей, купила лоток, плошки 
для еды, дала объявление в соцсети. 

С Котей и Новый год встретила. Ре-
шила подержать у себя до весны и сно-
ва нести в сад, с надеждой, что найдутся 
хозяева. 

ИСТОРИЯ ТРЕТЬЯ
Наталия показала кота ветеринару: 

уж больно шерсть лезла, может, чего не 
хватает организму? Тот определил: Котя 
– стерилизованный, ему два года. Айбо-
лит дал рекомендации по содержанию 
вислоухого и посоветовал купить вита-
мины. 

Когда Наталия, прижимая к себе 
Котю, вышла от ветеринара, на часах 
было почти семь вечера. Надо было 
спешить за кормом и витаминами. Вле-
тела в магазинную дверь за одну ми-
нуту до его закрытия. В тесном проёме 
столкнулась с парнем, который в выхо-
дил из магазина. 

– Красивый кот, – уронил на ходу па-
рень. – У нас такой же был. 

– Почему был? – спросила хозяйка 
Коти.

– Потерялся в августе, в саду наш 
Котя, так мы его звали. 

– Кот стерилизованный? 
– Да! Ему 14 февраля два года будет. В 

День всех влюблённых родился! Мы его 
отцу подарили.

– Просыпался рано? 
– Да, и будил, тихонько постукивая 

лапкой по голове. 
Наталия поняла, что нашёлся хозя-

ин: Котя каждое утро будил её именно 
так. Сошлось и ещё несколько примет: 
умение пользоваться туалетом, жела-
ние сидеть повыше, например, на холо-
дильнике. 

Парень, волнуясь, достал телефон: 
«Папа, я нашёл твоего кота»! 

Из трубки голос папы по громкой 

связи: «А он мне этой ночью приснил-
ся!». 

Невероятно! Два хозяина дали коту 
одно и то же же имя! Наталия успела в 
магазин, а выходящий покупатель, уви-
дев кота, сделал ему комплимент. 

Не может быть, скажет читатель! Мо-
жет! И история эта случилась реально в 
Верхней Салде, и в ней нет ни строчки 
вымысла. На прошлой неделе Котя вер-
нулся в родной дом.

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО

Быть или не быть...
БРАТЬЯ НАШИ МЕНЬШИЕ

Быть или не быть, вот 
в чём вопрос. Достойно ль

Смиряться под ударами судьбы,
Иль надо оказать 

сопротивленье
И в смертной схватке 

с целым морем бед
Покончить с ними?

Татьяна вышла на прогулку со своим 
красавцем Пьерошей. Пьероша – это 
такая уникальная собака. Пёс красив, 
умён и благороден. Он какое-то время 
своей жизни находился в приюте, пока 
Татьяна его не забрала домой (увидела 
фото в соцсетях: из-за решётки смотре-
ли невероятно пронзительные глаза). 

Пёс весело бежал по привычному 
маршруту, не обращая внимания на во-
робьиную стайку, на кошку, да и на эту 
ворону тоже не посмотрел. Чего на неё 
смотреть? А Татьяна задержала взгляд: 
птица скакала возле машин, чиркая 
одним крылом по асфальту, но готовая 
в любой момент к бегству. «Кошки со-
жрут» – подумала она и пошла за своим 
другом. 

Кошки не сожрали – на следующий 
день Татьяна с удивлением увидела 
вчерашнюю птицу. Она всё так же пры-
гала по двору. Татьяна попыталась по-
дойти, но как это сделать с огромной, 
скачущей от радости собакой. Конечно, 
раненая ускакала в кусты. 

А потом ворона пропала. «Значит, 
всё-таки...» Татьяне было очень жаль 
птицу, она ругала себя, что не придума-
ла, как ей помочь. Десять дней, выходя 
на прогулку с собакой, она оглядыва-
лась по сторонам, всё ещё надеясь, что 
ворона жива. А накануне Нового года, 
выйдя во двор, остолбенела – заяви-
лась птичка. Бегом домой, схватила ха-
лат – первое, что попалось на глаза . 

Ворона, хоть была слаба, но изо всех 
сил прыгала вокруг куста, пытаясь об-
мануть спасительницу. Но проиграла 
(но по сути – только выиграла). Татьяна 
несла кулёк домой, а сама думала, что 
скажет близким. Ворона притихла, ви-
димо, обдумывая план побега – не из 
тех она, кто сразу сдаётся. 

Татьяна посадила птицу в ванну, на-
лила воды, дала еды – собачий корм. Та 
решила отложить побег, сначала под-
крепиться. Она ела и пила молча, всё 
время была начеку, следила за обста-
новкой. Убедившись, что пока ей ниче-
го не угрожает, успокоилась. 

На следующий день животинку от-
везли в клинику. И тут она показала 
свой характер. Несмотря на то, что па-
циентку держали, она несколько раз 
умудрилась снять пластырь, которым 
ей обматывали клюв, молча и отчаянно 
пытаясь освободиться. 

Обследование всё-таки удалось про-
вести: оказалось, что у птицы пулей 

перебита плечевая кость. Врачи прове-
ли операцию, наложили повязку и ска-
зали: «Повезло вороне, жить будет, но 
летать, скорее всего, не сможет». 

Так у Татьяны появился новый пито-
мец – Гамлет (а может, Офелия, потом 
решится). На обратном пути заехали в 
зоомагазин, купили большую клетку, 
игрушки и корм. 

Всё-таки остановились на Гамлете – 
очень уж подходит вороне это имя, хотя 
Гамлет не произносил длинных моно-
логов – за всё время не издал ни одного 
звука. Оно и понятно, чтобы выжить на 
улице, птице надо было молча убегать и 
прятаться. Даже дома, где ему ничего не 
угрожает, Гамлет постоянно изучает об-
становку. Он уже разобрался, как люди 
открывают клетку, теперь старательно 
долбит по запорам.

Ест Гамлет хорошо, окреп, иногда 
даже позволяет гладить себя по пёрыш-
кам, но стойко сопротивляется уколам. 
Устроил побег – когда Татьяна в очеред-
ной раз открыла клетку, Гамлет выпорх-
нул и умчался под ёлку. Но голод – не тёт-
ка. Кусочек мяса вернул птицу на место. 

Во время второго визита к Айболи-
ту сделали рентген, и он показал, что 
и в бедре сидит пуля. Держали втроём, 
чтобы извлечь её. Кто стрелял в птицу? 
Этого мы никогда не узнаем... Главное, 
что Гамлет, оказавший сопротивление 
ударам судьбы, выиграл. Люди, взяв-

шие его под опеку, надеются, что удаст-
ся сохранить крыло. А благородный пёс 
Пьероша принял ворону в свою стаю. 

Когда верстался номер, пришла но-
вость, что Гамлету сняли гипс, он делает  
попытки взлететь. И наконец-то издал 
громкое «Кар-р!», что означает «Быть!».

Ольга ПРИЙМАКОВА 

Одиссея вислоухого Коти
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НА СПОРТИВНОЙ ОРБИТЕ: ИТОЖИМ ПРОЖИТОЕ

Год рекордов и побед
Спортивная жизнь ВСМПО в ушед-

шем году была очень насыщенной. 
Работники Корпорации боролись 
за первые места в соревнованиях, 
ставили рекорды в любимых видах 
спорта, брали новые высоты и отста-
ивали честь своих цеховых команд 
на заводской спартакиаде. «Нова-
тор» внимательно следил за спор-
тивными баталиями, освещая инте-
ресные события и важные новости. 
Вспомним самые яркие моменты 
прошедшего спортивного года.

ЛЕТИ, КРУТИ, КАТИ!

Начался 2019 год с отличных ново-
стей. Наш земляк, 18-летний Никита 
Ищук – «летающий лыжник» – занял 
высшую ступень пьедестала почёта Куб-
ка России по фристайлу в олимпийской 
дисциплине биг-эйр. Экстремальным 
видом спорта Никита начал заниматься 
в секции Корпорации ВСМПО-АВИСМА. 
Его первыми тренерами стали Анато-
лий Козлов и Сергей Максимов, и свой 
первый головокружительный прыжок 
Никита совершил в девять лет на горе 
Мельничная.

В феврале прошлого сезона вос-
питанники корпоративной секции по 
горным лыжам радовались заверше-
нию ремонта горы разгона. Объект был 
успешно сдан без единого замечания. 

А под занавес 2019 года на Мель-
ничную прибыл новенький снегоуклад-
чик New Husky. Новый «механический 
зверь» из тёплой Италии заменил свое-
го возрастного коллегу. 

Появление новой машины в спорт-
комплексе в первую очередь обрадова-
ло любителей горных лыж. Ведь каждый 
зимний сезон экстремалам приходи-
лось ждать, когда склон гор превратит-

ся в идеальную площадку для занятий 
горнолыжным спортом. 

В любое время года и в любую погоду 
спортивно-оздоровительный комплекс 
«Мельничная» собирает на своих трас-
сах физкультурников не только Верх-
ней Салды, но и всей Свердловской 
области, находясь в топе самых востре-
бованных спортивных объектов Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА.

В прошлом году здесь прошли: 
- лыжная гонка, посвящённая памяти 

заслуженного тренера Николая Троцен-
ко, собрала 355 уральских спортсменов 
из Екатеринбурга, Среднеуральска, 
Верхней Пышмы, Асбеста, Нижнего Та-
гила, Кировграда, Краснотурьинска, 
Алапаевска, Ревды, Новоуральска.

- осенний кросс лыжников, набрав-
ший рекордное число участников. 
500 юных спортсменов со всех уголков 
Урала состязались на пересечённой 
местности в скорости и выносливости. 

В корпоративных лыжных состяза-
ниях в ушедшем сезоне выясняли отно-
шения 813 лыжников предприятия, что 
почти на сотню больше по сравнению с 
предыдущим годом.

БЫСТРЕЕ! ВЫШЕ! СИЛЬНЕЕ!
– В сезоне-2018-2019 в заводской 

комплексной спартакиаде приняло 
участие 6 262 сотрудника Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА, – уточнила замести-
тель начальника цеха № 51 Лилия Му-
ромцева.

Целый год спортсмены Корпорации 
состязались в ловкости, выносливо-
сти и силе духа. В будни и выходные, в 
любую погоду, опережая время и друг 
друга, скользили на ледовых дорожках 
стадиона «Старт», вихрем неслись по 
лыжным трассам горы Мельничной, за-
ставляли волноваться и бушевать воды 
бассейна «Чайки», усердно крутили пе-
дали, ланью пробегали по дорожкам 
стадиона «Старт», далеко прыгали и 
метко стреляли.

Всего за сезон спортсмены ВСМПО 
состязались в 13-ти видах спорта. Впер-
вые в программу спартакиады был 

включен Кубок по сноуборду. Экстре-
мальные соревнования переносились 
не раз за сезон из-за ремонта горы раз-
гона, но в конце марта заводчане всё-
таки стали на сноубордические доски 
и виртуозно продемонстрировали свои 
навыки в этом модном виде спорта. 
Командное золото на сноуборде при-
везли физкультурники цеха № 35.

Сенсацией года стал звёздный ба-
скетбольный матч между давними со-
перниками – сборной цеха № 32 ВСМПО 
и командой цеха № 32 АВИСМА. Ска-
зать, что игра была напряжённой, это 
не сказать ничего! Крики болельщиков 
оглушали, эмоции зашкаливали, вокруг 
происходило что-то невероятное! 

На последней минуте игры Павел Це-
пин, капитан команды ВСМПО, забросил 
победные два очка в корзину соперни-
ков. С невероятным счётом 42:41 время 
на табло остановилось. Болельщики 
держались за сердце и не могли пове-
рить своим глазам. Впервые в истории 
комплексной спартакиады баскетболи-
сты ВСМПО стали чемпионами!

К слову, на осеннем первенстве кор-
поративной спартакиады наша сборная 
оказалась на голову выше конкурентов 
из Березников, выиграв золотой кубок 
соревнований.

Самыми ценными и дорогими сердцу 
победами можно назвать и те, которые 
завоевали юные спортсмены корпо-
ративных секций ВСМПО. Так, начина-
ющие салдинские звёздочки художе-
ственной гимнастики привезли свой 
первый бронзовый кубок с региональ-
ного турнира, посвящённого памяти 
Александра Вахрушева. А юные футбо-
листы, воспитанники Рината Васикова, 
яро боролись за медали на первенстве 
России и попали в пятёрку лучших 
команд нашей страны. 

Девятилетний Алексей Прохоров, 
воспитанник корпоративного шахмат-
ного клуба «Дебют», стал абсолютным 
чемпионом Урала.

Успехи юных спортсменов не слу-
чайны, ведь более 2 000 мальчишек и 
девчонок Верхней Салды занимаются в 
14-ти спортивных секциях ВСМПО. 

Спортивные объекты Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА не испытывают де-
фицита и в посетителях. В среднем 
за месяц на водные дорожки бассей-
на «Чайка» выходят 2 700 пловцов, 
1 500 салдинцев предпочитают лыжные 
трассы спортивно-оздоровительного 
комплекса «Мельничная», примерно 
столько же нарезают круги на льду ста-
диона «Старт».

ПРОРЫВ ГОДА
Прорывом года, безусловно, ста-

ло выступление наших спортсменов 

на гранд-финале престижного чем-
пионата по силе удара и боксу «Удар-
ная десятка-2019», который в третий 
раз провела в московских Лужниках 
госкорпорация «Ростех». 

Благодаря организаторам соревно-
ваний и клубу «Академия бокса» сал-
динцы в прямой трансляции на офици-
альном канале «Ростех» в YouTube на 
протяжении шести часов с замиранием 
сердца наблюдали за боксёрскими по-
единками и мощными ударами бойцов. 

За медали и призовой фонд в раз-
мере трёх миллионов рублей в корпо-
ративном проекте «Ударная десятка» 
боролись 300 спортсменов со всей 
страны, в том числе и команда ВСМПО: 
Иван Солянов, Дмитрий Борихин, Дми-
трий Упоров, Александр Кушнир и Ва-
лерия Дорошенко.

Не забудет Верхняя Салда триум-
фальный бой нашей Леры с соперницей 
из Нижнего Тагила Марией Лобановой. 
В ринге салдинке не было равных: она 
мастерски владела техникой, отлично 
двигалась. К слову, звёздный гость Рой 
Джонс, абсолютный чемпион мира в по-
лутяжёлой весовой категории, был так 
увлечён боем, что непрерывно снимал 
на свой телефон классный поединок, в 
котором Валерия Дорошенко, тренер 
по каратэ цеха № 51, завоевала золо-
тую медаль и сертификат на 100 тысяч 
рублей!

В турнире по силе удара в непрерыв-
ном 30-секундном поединке с боксёр-
ской грушей Валерия выбила из мешка 
в сумме 11 тонн 780 килограммов и за-
воевала в этом виде состязаний сере-
бряную медаль.

Респект Александру Кушниру, стро-
гальщику цеха № 32! Ему выпало бить-
ся с серьёзным оппонентом из Казани 
– кандидатом в мастера спорта по бок-
су, чемпионом «Ударной десятки-2018» 
Тагиром Гафиатуллиным. Александр 
достойно провёл бой и стал серебря-
ным призёром соревнований по бок-
су. Наши бойцы подарили болельщи-
кам незабываемые эмоции! И можно с 
уверенностью сказать, что следующий 
чемпионат «Ударная десятка-2020» уже 
точно не сможет пройти без титанового 
кулака.

2020-Й, НА СТАРТ!
Спортивный 2020 год уже открыл 

свою страницу, в которую обязательно 
золотыми буквами будут вписаны и но-
вые достижения и рекорды сотрудни-
ков Корпорации ВСМПО-АВИСМА. 
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ПРИХОДИПРИХОДИв секцию!в секцию!

Застолье, полезное для здоровья 

Наталья КУПРЕЕНКО
телефон 6-01-03

Удар! Отскок! И снова удар! В спор-
тивном зале «Чайки» – аншлаг всю 
неделю: сильнейшие спортсмены 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА сра-
жались за награды первенства по 
настольному теннису в рамках спар-
такиады. 

Участники теннисных состязаний со-
средоточены до предела. Ведь матчи 
этого олимпийского вида спорта всегда 
проходят на высоких скоростях. Тенни-
сист за минуту наносит от 90 до 150 уда-
ров по мячу. Поэтому спортсменам не-
обходима не только хорошая техника, 
но и выносливость.

А вот начать заниматься этим актив-
ным видом спорта никогда не поздно. 
Он одинаково полезен и интересен в 
любом возрасте. Поэтому совсем не-
удивительно, что настольный теннис 
– одна из популярнейших дисциплин 
в спартакиаде Корпорации ВСМПО-
АВИСМА, а в теннисном первенстве 

участвуют заводчане самых разных 
возрастов. 

Любую возможность встать за тен-
нисный стол использует Вячеслав Гри-
горьевич Смола, ветеран цеха № 13. Уже 
26 лет он оттачивает своё мастерство, 
считая этот вид спорта одним из самых 
доступных:

– Настольный теннис не только 
увлекательная и популярная игра во 
всём мире, но ещё и очень доступный 
вид спорта. Во-первых, он привлекает 
недорогой ценой инвентаря и спор-
тивной экипировки. Во-вторых, трени-
ровки в зале спорткомплекса «Чайка» 
проходят четыре раза в неделю, и лю-
бой желающий может прийти и играть 
в любимую игру. Всем советую зани-
маться пинг-понгом, ведь он приносит 
не только огромное удовольствие, но и 
способствует укреплению здоровья.

Во второй группе цехов наравне с 
опытными спортсменами боролась за 

медали первенства команда студентов 
Верхнесалдинского авиаметаллурги-
ческого колледжа. Несмотря на то, что 
ребята проиграли своим взрослым со-
перникам, они не расстроились. 

– Скорость реакции в настольном 
теннисе важна как ни в каком другом 
виде спорта. Времени на размышления 
в пинг-понге очень мало, поэтому необ-
ходимо полностью сконцентрировать 
своё внимание на мяче – это необхо-
димо оттачивать на тренировках. 
Пусть сегодня мы и проиграли, но я уве-
рен, наши победы ещё впереди! – сказал 
«Новатору» после сыгранной партии 
Михаил Крюков, представитель студен-
ческой команды.

По итогам первенства в первой 
группе цехов лидировала команда пла-
вильщиков из 32-го, во второй победу 
одержали теннисисты из цеха № 38, и в 
третьей не было равных спортсменам 
из цеха № 6.

• В субботу, 8 февраля, «Старт» 
принимал первенство Свердлов-
ской области по хоккею среди 
детско-юношеских спортивных 
школ. Побороться с «Титаном» 
приехала команда из Екатерин-
бурга «Авто-Спартаковец-2009».

Хоккеисты «Титана» – воспитан-
ники Дмитрия Токарева, были на 
высоте! Игра началась с яростных 
атак и высоких скоростей. Наши 
ребята постоянно контролирова-
ли шайбу и быстро распечатали 
ворота соперников. Почувствовав 
слабость оборонительных рядов 
«Авто-Спартаковца-2009», «ти-
тановцы» уверенно проводили 
контратаки и забивали заветные 
шайбы.

В итоге ледовой битвы салдин-
ский «Титан» одержал безогово-
рочную победу со счётом 4:0! 

В нынешнем хоккейном сезоне 
«Титан-09» провёл уже девять мат-
чей, из которых семь выиграл и в 
двух уступил. В турнирной таблице 
Свердловской области наша хок-
кейная дружина уверенно занима-
ет вторую позицию.

Очередной матч первенства 
состоится 16 февраля на выезде 
– «Титан» скрестит клюшки с лиде-
ром соревнований – «Факелом» из 
Екатеринбурга.

• 8 февраля гимнастки корпо-
ративной секции ВСМПО успешно 
выступили на открытом первен-
стве Нижней Туры. Наши грации 
из команды «Мечта», выполнив 
третий взрослый разряд, уверенно 
завоевали серебро соревнований, 
а маленькие «Золушки» привезли 
домой бронзовые медали.

• 15 февраля в спортивно-оз-
доровительном комплексе «Мель-
ничная» состоится первенство 
ВСМПО по лыжным гонкам. Начало 
соревнований:

11.00 – 1 и 2 группа цехов
13.00 – 3 группа цехов.

• 19 февраля в зале спортком-
плекса «Чайка» состоится волей-
больный матч между командами 
производственных площадок А и 
Б. Начало соревнований в 18.00.

Объявляется набор девочек в 
возрасте от 3 до 6 лет в секцию 
художественной гимнастики. Заня-
тия проходят в зале филиала УрФУ. 
Тренер – Екатерина Удинцева (те-
лефон 89326021888). 

 ***
Если вы ищете для своего ре-

бёнка нетравматичный вид спорта, 
который укрепит его здоровье и 
закалит не только организм, но и 
характер, то плавание – ваш выбор. 
Брассом, кролем, баттерфляем на-
учат детей плавать опытные про-
фессиональные тренеры Татьяна 
Архипова, Ольга Немцова, Алексей 
Реутов.
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Готовься к выбору с детсада

Сегодня педагоги сходят-
ся во мнении, что заклады-
вать мотивацию ребёнка 
к труду необходимо ещё в 
дошкольном возрасте. По-
явился даже термин «ранняя 
профориентация». Приме-
ром работы в направлении 
ранней ориентации в нашем 
городе является детский сад 
№ 2 «Ёлочка», где на про-
шлой неделе прошёл парад 
старинных профессий.

– Традиционно каждый год 
в нашем детском комбинате 
проходит знакомство вос-
питанников с профессиями. 
Главная цель таких мероприя-
тий – формирование у ребёнка 
представления о мире профес-
сий и убеждения его в том, что 
важна каждая специальность, 
– рассказала «Новатору» стар-
ший воспитатель «Елочки» Аль-
бина Суетина.

Предлагая детям «приме-

рить» на себя различные про-
фессии, педагоги на старте 
этого проекта делают акцент 
на национальные традиции и 
старинные специальности. 

На нынешнем параде пе-
дагоги Ольга Тютина, Ольга 
Макарычева, Альбина Суе-
тина в игровой форме пред-
ставили воспитанникам мо-
лочницу, знахаря, ткачиху, 
кузнеца, цирюльника и даже... 
плакальщицу. 

Малыши на таком необыч-
ном занятии узнали, как с раз-
витием технологий профессии 
менялись и развивались. На-
пример, дети узнали, почему 
теперь доярку называют опе-
ратором машинного доения.

На протяжении целой не-
дели воспитанники «Ёлочки» 
знакомились с забытыми ре-
мёслами и современными про-
фессиями, пришедшими им на 
смену. 

В итоге увлекательного и 
познавательного путешествия 
в мир профессий все ребята 
получили массу впечатлений, 
приумножив свои знания, за-
интересовались специально-
стями своих мам и пап. 

А профессии, которым по-
свящают свою жизнь роди-
тели салдинских дошколят, 
ребята изучат чуть позже 
– повзрослев до школьной 
профориентации. 


